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Совместное заседание Совета Союза и Совета Национальностей

26 июля в Москве про
должала работу первая сес
сия Верховного Совета 
СССР девятого созыва.

В 10 часов утра в Боль- 
, шом Кремлевском дворце, 
’ в зале заседаний Верховно

го Совета СССР, открылось 
совместное заседание Совета 
Союза и Совета Националь
ностей.

В зале присутствуют мно
гочисленные гости, иност
ранные дипломаты, совет
ские н зарубежные журна
листы.

Бурными, долго несмол- 
кающии» аплодисментами, 
стоя участники заседания 
встретили товарищей Л. И. 
Брежнева, Ю. В. Андропо
ва, А. А. Гречко, В. В. Гри
шина, А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, А. Н. Косыгина, 
Ф. Д. Кулакова, Д. А. Ку
наева, К. Т. Мазурова, А. Я. 
Пельше, Н, В. Подгорного,

Д. С. Полянского, М. А. Сус
лова, А. Н. Шелепина, 
В. В. Щербицкого, П. Н. Де- 
мнчева, П. М. Машерова, 
Б. Н. Пономарева, Ш. Р. 
Рашидова, Г. В. Романова, 
М, С. Соломенцева, Д. Ф. 
Устинова, В. И. Долгах, 
И. В. Капитонова, К. Ф. Ка
тушева.

Председательствует —•; 
председатель Совета Нацио
нальностей депутат В. П. 
Рубен.

Сессия переходят к рас
смотрению следующего 
пункта повеет!® дня — из
бранию Президиума Верхов
ного Совета СССР.

Слово предоставляется 
Генеральному секретарю 
Центрального Комитета Ком
мунистической партии Со
ветского Союза депутату 
Л. И. Брежневу. Депутаты и 
гости приветствуют его 
стоя, бурными, продолжи
тельными аплодисментами.

В ы с т у п л е н и е
д е п у т а т а  Л. И. Б РЕ Ж Н Е В А

Товарищи депутаты!
Верховному Совету пред

стоит сегодня образовать 
руководящие органы Совет
ского государства.

Верховный Совет СССР 
восьмого созыва и его Пре
зидиум, руководствуясь по
литикой Коммунистической 
Цартии Советского Союза, 
выражающей коренные ин
тересы советского народа, 
успешно решали жизненно 
важные вопросы социально- 
экономического развития на
шей страны и ее междуна
родных отношений.

Еще более масштабные 
задачи встают перед высшим 
органом государственной 
власти настоящего созыва. 
Каждому депутату есть где 
приложить свои силы, свои 
способности для осуществле

ния избирательной платфор
мы Коммунистической пар
тии Советского Союза, еди
нодушно поддержанной и го
рячо одобренной народом на 
прошедших выборах. •

Сейчас нам следует ре
шить вопрос . об избрании 
нового состава Президиума 
Верховного Совета. В связи 
с этим вношу на ваше рас
смотрение предложение
Центрального Комитета 
КПСС, которое поддержано 
партийной группой Верхов
ного Совета и Советами Ста
рейшин палат, — вновь из
брать Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарища Подгорного 
Николая Викторовича.
(Продолжительные аплоди
сменты).

Депутат Н. В. Подгорный 
единогласно вновь избирает
ся Председателем Президиу
ма Верховного Совета 
СССР.

Слово Предоставляется 
депутату Н. В. Подгорному,
встреченному продолжитель
ными аплодисментами.

В ы ст у п л ен и е
д е п у т а т а  Н. В.

Уважаемые товарищи де
путаты!

Разрешите мне выразить 
Y  глубокую признательность, 

от всего сердца поблагода
рить Центральный Комитет 
Коммунистической партии 
Советского Союза, депута
тов Верховного Совета 
СССР за высокое доверие и 
честь, которую вы оказалп 
мне, вновь избрав на ответ
ственный пост Председате
ля Президиума Верховного 
Совета Союза ССР. (Апло
дисменты).

В речи, с которой вы
ступил только что здесь Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, со
держится высокая оценка 
партии деятельности Вер
ховного Совета СССР вось
мого созыва, его Президиу
ма, отмечено, что перед выс
шими органами государст
венной власти страны на 
ближайший период стоят 
большие задачи. И можно с 
уверенностью сказать, что 
все депутаты Верховного Со
вета нового созыва воспри
нимают это как партийный 
наказ, всей своей повсе
дневной работой будут спо
собствовать реализации ве
ликих предначертаний нашей 
партии в области внутренней 
и внешней политики.’ (Апло
дисменты).

ПОДГОРНОГО
Вступая на высокий пост 

Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР, 
позвольте заверить ленин
ский Центральный Комитет 
КПСС, Верховный Совет, 
что всей своей деятельно
стью буду стремиться оп
равдать оказанное мне дове
рие, последовательно прово
дить в жизнь генеральную 
линию Коммунистической 
партии, определенную XXIV 
съездом КПСС, неустанно 
трудиться на благо народа, 
во имя торжества нашего 
общего дела — коммунизма. 
(Аплодисменты).

Товарищи депутаты! В 
соответствии со статьей 48 
Конституции СССР Прези
диум Верховного Совета 
СССР избирается в составе 
15 заместителей Председа
теля — по одному от каж
дой союзной республики, се
кретаря и 20 членов Прези
диума Верховного Совета 
СССР.

По поручению ЦК КПСС, 
партийной группы Верховно
го Совета СССР и Советов 
Старейшин палат вношу яа 
ваше рассмотрение предло
жения о заместителях Пред
седателя, секретаре и чле
нах Президиума.

Далее Н. В. Подгорный 
предлагает кандидатуры на 
эти посты.

Поскольку, продолжал он, 
депутат Рубен В. П. избран 
Председателем Совета На
циональностей, руководящие 
партийные и советские ор
ганы Латвии внесли предло
жение не решать сейчас воп
рос о заместителе Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР от этой 
республики. Видимо, с дан
ной просьбой целесообразно 
согласиться.

В связи с этим вносится 
предложение: вопрос о заме
стителе Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР от Латвийской ССР 
рассмотреть на очерёдной 
сессии Верховного Совета 
СССР.

Таковы, товарищи депу
таты, вносимые на ваше рас
смотрение и утверждение 
предложения о составе Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР. (Аплодисменты).

Депутаты обеих палат 
единогласно избирают Пре
зидиум Верховного Совета 
СССР.

Сессия переходит к рас
смотрению вопроса об ут
верждении Указов Прези
диума Верховного Совета 
СССР. С докладом по этому 
вопросу выступил секретарь 
Президиума Верховного Со
вета СССР .депутат М. П. 
Георгадзе.

Верховный Совет СССР 
утвердил .Указы Президиума 
Верховного Совета СССР и 
принял соответствующие 
заключения.

Затем председательствую
щий огласил поступившее 
на его имя заявление Пред

седателя Совета Министров 
СССР депутата А. Н. Косы- ? 
тина:

«В соответствии с Консти
туцией СССР н в связи с 
тем, что на рассмотрение 
Верховного Совета СССР 
поставлен вопрос об образо
вания правительства СССР, 
Совет Министров считает 
свои обязанности исчерпан
ными и слагает свои полно
мочия перед Верховным Со
ветом.

Совет Министров СССР 
просит вас довести это заяв
ление до сведения Верхов
ного Совета Союза Совет
ских Социалистических Рес
публик».

Слово предоставляется 
Генеральному секретарю ЦК 
КПСС депутату Л. И. Бреж
неву, встреченному горячи-' 
ми. -продолжительными ап
лодисментами.

В ы с т у п л е н и е
д е п у т а т а  Л. И. БРЕЖ Н Е ВА

Товарищи депутаты! Со
вет Министров СССР, руко
водствуясь 'политикой Ком
мунистической партии и 
решениями Центрального 
Комитета, за истекшее вре
мя провел большую работу 
по выполнению задач раз
вития народного хозяйства, 
вытекающих из решений 
XXIV съезда КПСС.

Мы только что заслушали 
заявление о сложении Сове
том Министров СССР сво
их полномочий перед Вер
ховным Советом.

Принимая к сведению это 
заявление, по поручению 
Центрального Комитета

Коммунистической партии 
Советского Союза вношу 
на ваше рассмотрение пред
ложение, поддержанное пар
тийной группой Верховного 
Совета и Советами Старей
шин падат, — вновь назна
чить Председателем Совета 
Министров СССР товарища 
Косыгина Алексея Николае
вича. (Продолжительные ап
лодисменты).

Предлагается поручить 
товарищу Косыгину Алек
сею Николаевичу предста
вить Верховному Совету 
предложения о составе пра
вительства СССР. (Апло
дисменты).

Верховный Совет СССР 
единогласно принимает по
становление по заявлению 
Председателя Совета Мини
стров СССР, в котором при
нимается к сведению заяв
ление Председателя Совета 
Министров СССР, одобряет
ся деятельность Совета Ми
нистров СССР. Товарищ 
А. Н. Косыгин назначается 
Председателем Совета Ми
нистров СССР, и ему пору
чается представить Вер
ховному Совету СССР пред
ложения о составе прави
тельства СССР. Совету Ми
нистров СССР поручено 
продолжать выполнение сво
их обязанностей до образо
вания Верховным Советом 
СССР правительства СССР.

На этом первое совмест
ное заседание Совета Союза 
н Совета Национальностей 
объявляется закрытым.

• * »
В 15 часов в Большом 

Кремлевском дворце откры
лось второе совместное засе
дание Совета Союза и Сове
та Национальностей Вер
ховного Совета СССР.

Горячими, продолжитель
ными аплодисментами встре
тили депутаты и гости руко
водителей Коммунистиче
ской партии и Советского 
государства.

Председательствует — 
Председатель Совета Союза 
депутат А. П. Шитиков.

Верховный Совет СССР 
приступает к образованию 
правительства СССР — Со
вета Министров СССР.

Слово предоставляется 
Председателю Совета Мини

стров СССР депутату А. Н. 
Косыгину, встреченному 
продолжительными аплоди
сментами.

А. Н. Косыгин в соответ
ствии с поручением Верхов
ного Совета СССР представ
ляет на утверждение состав 
правительства Союза Совет
ских Социалистических Рес
публик — Совета Минист
ров СССР, одобренный 
Центральным Комитетом 
КПСС и партийной группой 
Верховного Совета СССР. 
Он называет кандидатов на 
посты первого заместителя 
Председателя Совета Мини
стров СССР, заместителей 
Председателя Совета Мини
стров СССР, министров, 
председателей комитетов 
СССР и других членов пра
вительства, а также Пред
седателей Советов Ми
нистров союзных рес
публик, которые по должно
сти, в соответствии со стать
ей 70 Конституции СССР, 
входят в состав Совета Ми
нистров СССР.

Что касается председате
ля Государственного коми
тета Совета Министров 
СССР по вопросам труда и 
заработной платы и предсе
дателя Государственного 
комитета цен Совета Мини
стров СССР, которые, со
гласно Конституции, входят 
в состав правительства 
СССР, сказал далее А. Н. 
Косыгин, — соответствую
щие предложения будут 
представлены в Верховный 
Совет СССР дополнительно.

Верховный Совет СССР 
единогласно утвердил состав 
правительства СССР — Со
вета Министров СССР.

Затем А. Н. Косыгин го
ворит:

В ы ст у п л ен и е
д е п у т а т а  А. Н. КОСЫГИНА

Уважаемые товарищи де
путаты!

Разрешите мне от имени 
всех утвержденных вами 
членов Советского прави
тельства и от себя лично вы
разить самую глубокую бла
годарность нашей партии, ее 
Центральному Комитету, 
Верховному Совету СССР 
за оказанное нам доверие и 
одобрение деятельности пра
вительства. (Аплодисменты).

Оценка деятельности Со
вета Министров СССР за 
истекшее время, которая да
на в выступлении на сессии 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Леонида- Ильича 
Брежнева, воспринята всем 
составом правительства как 
призыв к дальнейшему со
вершенствованию всей на
шей работы в интересах на
шего великого советского 
народа.

Мы отдаем себе отчет в 
том, сколь высока честь и 
сколь огромна ответствен
ность, возлагаемая на чле
нов Совета Министров 
СССР. Однако в акте едино
гласного утверждения ново
го состава Советского прави
тельства высшим органом 
государственной власти 
Союза Советских Социали
стических Республик мы ви
дим прежде всего выраже
ние полного одобрения поли
тики нашей Коммунистиче
ской партии, ее последова
тельной и неуклонной борь
бы за претворение в жизнь 
высоких коммунистических 
идеалов.

Вся деятельность Совета 
Министров СССР по руко
водству народным хозяйст
вом, наукой, образованием, 
культурой и другими сфера
ми государственной деятель
ности, последовательность 
и стабильность внутренней 
и внешней политики Совет
ского государства определя
ются руководящей ролью 
КПСС в развитии вашего 
общества, научно обоснован
ной стратегией и политикой 
социально - 'экономических 
преобразований, великими 
целями построения комму
нистического общества.

Депутаты переходят к рас
смотрению вопроса о назна
чении Генерального проку
рора СССР. Слово предо-

Главное направление со
циально-экономического раз
вития нашего общества на 
данном историческом этапе, 
конкретные задачи в обла
сти' хозяйственной и куль
турной жизни общества, а 
также линия внешней поли
тики нашего государства по
лучили . всестороннюю раз
работку в решениях XXIV 
съезда КПСС, в постановле
ниях Пленумов ЦК КПСС, 
в важнейших решениях По
литбюро, в программных 
выступлениях Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева.

Совету Министров СССР, 9 
всем министерствам и ве- |  
домствам предстоит огром
ная работа, связанная с 
практической реализацией 
поставленных перед страной 
задач. Она потребует от 
всех нас полной отдачи 
сил, энергии, инициативы, 
неустанного поиска лучших 
решений на всех участках 
работы, по-настоящему 
творческого отношения к 
делу.

Советское правительство 
в соответствии с Директива
ми партии сосредоточит свое 
внимание на дальнейшем 
улучшении руководства на
шим быстрорастущим и все 
более усложняющимся хо
зяйством, на повышении 
дисциплины и организован
ности, требовательности к 
себе и ко всем звеньям госу
дарственного аппарата.

Уважаемые товарищи де
путаты! Доверие партии и 
народа не только налагает 
высокую ответственность, но 
и воспринимается нами как 
великий вдохновляющий сти
мул.

От имени всех членов 
правительства и от себя 
лично разрешите заверить 
вас в том,- что Совет Мини
стров СССР сделает все, 
чтобы оправдать высокое до
верие и выполнить волю 
советского народа, строяще
го коммунизм под испытан
ным руководством нашей 
великой Коммунистической 
партии. (Продолжительные 
аплодисменты).

• • »
етавляетея Председателю 
Президиума Верховного Со
вета СССР депутату Н. В. 
Подгорному.

В ы ст у п л ен и е
д е п у т а т а  Н. В. ПОДГОРНОГО

Товарищи депутаты! Кон
ституционный срок полно
мочий Генерального проку
рора СССР, как нзвеёгао, 
составляет семь лет.

В связи с тем. что това
рищ Руденко Роман Андре
евич на этот пост был назна
чен в 1967 году и, следова
тельно, срок его полномочий 
истек, в повестку дня дан
ной сессии включен вопрос о 
Генеральном прокуроре на
шего государства.

Президиум Верховного 
Совета СССР вносит предло
жение вновь назначить на 
должность Генерального 
прокурора товарища Руден
ко Р. А. Это предложение 
одобрено ЦК КПСС, партий
ной группой Верховного Со
вета СССР и Советами Ста
рейшин палат.

Товарищ Руденко Р. А. 
обладает большим опытом 
государственной работы. 
Свыше 40 лет служит он в 
органах прокуратуры, поль

зуется авторитетом как один 
из видных деятелей совет
ской юстиции.

Возглавляемая Генераль
ным прокурором единая си
стема органов прокуратуры 
призвана всемерно способ
ствовать последовательному 
осуществлению принципа 
социалистической законно- * 
сти во всей жизни нашего 
общества — как неотъемле
мой предпосылки хозяйст
венно-организаторской и со
циально-культурной деятель
ности Советского государст
ва.

Позвольте, товарищи де
путаты, выразить от вашего 
имени уверенность в том, 
что товарищ Руденко Р. А. 
оправдает доверие Цент
рального Комитета КПСС и 
Верховного Совета СССР, 
будет достойно выполнять 
обязанности, возглавляемые 
Конституцией на Генераль
ного прокурора СССР. (Ап
лодисменты).

Единогласно принимается 
постановление о назначении 
Генеральным прокурором 
СССР тов. Р. А, Руденко. 

Все вопросы повестка

дня рассмотрены. Первая 
сессия Верховного Совета 
СССР девятого созыва объ
является закрытой.

(ТАСС).

Се г од  н я — Д  е  н ь  
Военно-М орского  
Ф л о т а  С С С Р

Краснознаменный Тихоокеанский флот. Лето — пора 
напряженной боевой учебы на кораблях и в подразделени
ях флота, время далеких морских походов. Моряки-тихо
океанцы горячо откликнулись на патриотический почин 
личного состава гвардейского Смоленского полка ПВО, 
призвавшего воинов Армии и Флота соревноваться за 
дальнейшее повышение боевой готовности, отличное зна
ние и сбережение оружия и военной техники. В ходе на
пряженной учебы рождаются новые герои, настоящие 
мастера своего дела, закаленные идейно и физически, 
готовые преодолеть любые трудности флотской жизни.

Новыми успехами в ратном труде моряки стремятся 
встретить свой праздник — День Военно-Морского Фло
та СССР.

Большой противолодочный корабль «Способный» — 
один из лучших на Тихоокеанском флоте. В морских по
ходах, напряженной боевой учебе крепнет мастерство во
енных моряков.

Крейсер — стальная крепость в океане. Совсем не про
сто изучить его оружие, оборудование, приборы. Будин 
экипажа — постоянная настойчивая учеба, дальние похо
ды, в которых приобретают закалку н матросы, н офице
ры.

НА СНИМКАХ: в морском походе тренируются расче
ты зенитных батарей крейсера; один из богатырей океан
ской заставы Отечества — ракетный крейсер «Грозный» 
Краснознаменного Черноморского флота.

Фотохроника ТАСС.

П Р И К А З
министра обороны СССР

№ 165
28 ИЮЛЯ 1974 г. г. МОСКВА.
Товарищи матросы и  солдаты, старшины и сержанты!
Товарищи мичманы и прапорщики!
Товарищи офицеры, адмиралы н генералы!
Товарищи судостроители и судоремонтники!
Ветераны Военно-Морского Флота!
Юные моряки, курсанты морских школ ДОСААФ!
Сегодня наша страна н ее Вооруженные Силы праздну- 

- ют День Военно-Морского Флота СССР.
Советский Военно-Морской Флот вписал много ярких н 

славных страниц в боевую летопись Вооруженных Сил. 
В годы гражданской и Великой Отечественной войн мо
ряки продемонстрировали беззаветную. преданность делу 
коммунизма, высокое воинское мастерство, стойкость н 
массовый героизм. Ныне вместе с другими видами Воору
женных Сил Военно-Морской Флот СССР надежно обеспе
чивает безопасность нашей Родины.

День Военно-Морского Флота в этом году отмечается в 
обстановке самоотверженной борьбы советского народа за 
претворение в жизнь исторических решений XXIV съезда 
партии, последующих Пленумов ЦК КПСС. Итоги выборов 
в Верховный Совет СССР свидетельствуют о великой со
зидательной силе советской демократии, о дальнейшем 
укреплении идейного и социально-политического единства 
нашего общества.

Личный состав Армии и Флота единодушно поддержи
вает внутреннюю и внешнюю политику Коммунистиче
ской партии, преисполнен чувством гордости за трудовые 
свершения советских людей, уверенно овладевающих вы
сокими рубежами девятой пятилетки. Советские воины на
стойчиво повышают боевую готовность частей, кораблей в 
соединений.

Военные моряки встречают свой традиционный праздник 
напряженным трудом по овладению боевой техникой и 
оружием, они совершенствуют морскую выучку в океан
ских походах, образцово выполняют свой патриотический 
и интернациональный долг.

Приветствую и поздравляю вас с всенародным празд
ником — Днем Военно-Морского Флота СССР!

Желаю личному составу Военно-Морского Флота даль
нейших успехов в повышении боевого мастерства, укреп
лении дисциплины и организованности, в выполнении 
сложных и ответственных задач по защите морских рубе
жей социалистической Отчизны, завоеваний социализма.

Работникам судостроительной промышленности желаю 
новых достижений в создании для Военно-Морского Фло
та современных кораблей, оснащенных первоклассной 
техникой.

Юным морякам, курсантам морских школ ДОСААФ 
желаю успехов в овладении флотскими специальностями 
н подготовке к воинской службе.

В ознаменование Дня Военно-Морского Флота СССР 
приказываю:

Сегодня, 28 июля, в 21 час по местному времени произ
вести праздничный фейерверк в столице нашей Родины —s 
городе-герое Москве, столицах союзных республик, в горо- 
дах-героях Ленинграде, Волгограде, Севастополе, Одессе, 
Новороссийске, Керчи, в крепости-герое Бресте, на фло
тах и флотилиях.

Да здравствует наша великая Родина — Союз Совет
ских Социалистических Республик!

Да здравствует советский народ я его славный Военно- 
Морской Флот!

Слава Коммунистической партии Советского Союза — 
вдохновителю и организатору всех наших побед!

Министр обороны СССР Маршал Советского Союз*
А. ГРЕЧКО,
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Успех любой ответствен
ной кампании в конечном 
счете зависит от того, как 
настроены на труд коллекти
вы. насколько четко н ясно 
представляют люди свои це
ли н задачи. Именно это 
имели в виду партийные ор
ганизации Бакчарского райо
на. когда задолго до начала 
заготовки кормов начали го
товиться к сенокосу. Наряду 
с ремонтом техники, комп
лектованием звеньев и 
бригад особое внимание об
ращалось на идеологическое 
обеспечение этой важной 
сельскохозяйственной кам
пании. Партийные органи
зации совхозов района серь
езно подошли к подбору 
политинформаторов, лекто
ров, агитаторов, ответствен
ных за выпуск боевых лист
ков и «молний», за оформле
ние наглядной агитации. 
Политинформаторами и аги
таторами для работы среди 
механизаторов, занятых на 
заготовке кормов, утвержде
ны директора, секретари 
парторганизаций, главные 
специалисты, управляющие 
и специалисты отделений 
созхозов.

Со всей ответственностью
относятся к партийному по
ручению политинформаторов

КАНИКУЛ Б а к ч а р е к и й  р а й о н :  п а р т и й н о 

п о л и т и ч е с к а я  работа на заготовке кормов

директора совхоза «Про
гресс» —К. А. Масловский, 
имени Калинина — В. Т. Гу
зеев. совхоза «Чернышев
ский» — П. А. Глазырин, 
секретари парторганизаций 
совхоза «Таежный» — Н. Я. 
Ковальчук, совхоза «Бал
канский» — В. К. Добрыни
на. главные агрономы совхо
за «Чернышевский» — 
В. В. Корнев, совхоза «За
веты Ильича* — И. Е. Еси- 
кеев. Они регулярно прово
дят анализ работы, делают 
выводы, подсказывают, как 
лучше устранить недостат
ки, пожога гот советом и де
лом.

Часто можно видеть бесе
дующих с людьми агитато
ров — управляющего Бога- 
тыревским отделением сов
хоза «Чернышевский*
Г. Н. Гребенкина, агронома 
Паньгчевского отделения 
этого же совхоза Г. А. Двое- 
носа, заведующую Ваганов
ской библиотекой совхоза 
«Прогресс* А. Ф. Кузьми
ных, заведующего Хутор
ским сельским клубом сов

хоза «Заветы Ильича* И. Н.
Мальцева.

По-ударному трудятся на 
лугах кормозаготовятелн 
совхоза «Таежный». И в 
этом немалая заслуга тех, 
кто ведет массово-политиче
скую работу. Если не зна
ешь результатов своего тру
да и труда соперника, того, 
каких итогов за день, неде
лю добились отделения, сов
хозы и район в целом, со
ревноваться трудно. Полит
информаторы и агитаторы 
совхоза, секретарь партор
ганизации Н. Я. Ковальчук, 
звеньевой агрегата АВМ-0,4 
П. А. Елькин, главный агро
ном В. И. Желтов видят 
свою задачу в оперативном 
информировании кормоза- 
готовителей о результатах 
их труда, о положении внут
ри страны и за рубежом.

Для жителей села Хутор
ского совхоза «Заветы Ильи
ча» стало обычным узнавать 
о лучших людях, о ходе той 
или иной кампании, о дости
жениях отделения и о тех, 
кто мешает движению впе
ред, из светогазеты. Ее вы

пускают заведующий клубом
И. Н. Мальцев и киномеха
ник Л. С. Широбоков. Вот и 
сейчас очередной номер 
светогазеты посвящен рабо
те на лугах.

Заготовка кормов в райо
не идет полным ходом, и
темпы ее с каждым днем на
растают. Этому способство
вала большая организатор
ская работа. В совхооах
прошли собрания, на кото
рых трудящиеся района одо
брили и поддержали почин 
александровцев н шегарцев. 
Есть в районе свои инициа
торы. Рабочие совхоза име
ни Калинина и коллектив 
АВМ-0,4 совхоза «Таеж
ный» решили перевыполнить 
планы производства, кормов. 
Слово свое они держат. На 
27 июля работники совхоза 
имени Калинина застоговали- 
1.461 тонну сена—162,3 
процента плана, заложили в 
траншеи 1.669 тонн сенажа, 
то есть на 11,3 про
цента больше плана. На 
счету коллектива АВМ-0,4 
совхоза «Таежный», возглав
ляемого П. А. Елькиным,

тра-152 тояяы витаминной
вялой муки.

В районе разработаны и 
доведены до каждого усло
вия социалистического со
ревнования на период заго
товки кормов. ' Действует 
районный штаб по руковод
ству этой кампанией. Со
ставлены и выполняются 
планы массово-политиче
ской работы и культурно- 
бытового обслуживания. 
Проведено совещание с по
литинформаторами и лекто
рами райкома КПСС, кото
рые закреплены за каждым 
отделением. Районная газе
та и радио систематически 
показывают ход заготовки 
кормов, анализируют итоги 
соревнования, публикуют 
опыт лучших. вскрывают 
причины неудовлетвори
тельной работы.

Большим моральным сти
мулом к труду является 
подъем флага трудовой сла
вы. вручение вымпелой луч
шим кормозаготовителям. 
Им посвящают свои выступ
ления агитбригады. Участ
ники самодеятельности рай

онного Дома культуры вы
ступают прямо на лугах, за 
короткое время они побы
вали в девяти звеньях. Три 
концерта дала агитбригада 
совхоза «Таежный». Она вы
ступала не только перед 
тружениками своего совхо
за.' но и перед кормозагото- 
вителямя Кедровского отде
ления совхоза «Парбнг- 

; ский». ИИ»
Действенность массово- 

политической работы. оцени
вается теми показателями, 
которых добились тружени
ки лугов на заготовке кор
мов. Уже 22 июля выполнили 
план заготовки сена и сена
жа и Лродолжают заготавли
вать сверхплановые корма 
совхооы «Таежный* и имени 
Калинина. Близки к завер
шению стогования сена сов
хоз «Прогресс» и откормсов- 
хоз «Бакчарский». План по 
стогованию сена район вы
полнил на 103,4, сенажа—на 
38,8, травяной витаминной 
муки — на 54,8 процента.

В то же время партийный 
актив видит, что в массово- 
политической работе не все

идет гладко. Не везде еще
систематически подводятся и 
предаются широкой гласно
сти итоги соревнования. 
Некоторые парткомы слабо 
контролируют работу полит
информаторов я агитаторов, 
не распространяют опыт 
лучших механизаторов.

Недостатки в массово-по
литической работе и органи
зации труда в совхозах 
«Парбигский» и «Сибирь» 
привели к тому, что по всем 
видам заготовки кормов эти 
совхозы отстали. Бюро рай
кома партии вынуждено бы
ло на своем заседании рас
смотреть вопрос о неудовле
творительной заготовке кор
мов в этих хозяйствах. Сей
час положение налаживает
ся. В совхозе «Сибирь* за 
один день прирост сена соста
вил 171 тонну — это выс
ший показатель в районе.

Райком партии обобщает 
все ценное, что накоплено в 
массово-политической работе 
на селе. *

В. СИБИКИН,
секретарь Бакчарского 

райкома КПСС.
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Фоторепортаж На лугах  Ч у л ы м а
На многие десятки кило

метров тянутся по левобе
режью Чулыма в Асииов- 
ском районе сенокосные лу
га. Здесь из года в год ведут 
заготовку кормов три совхо
за — «Комсомолец», «Фи
ли моногаокий» и «Комму
нист». И каждый год кто-то 
из них первым прокладыва
ет дорогу на луга, осталь
ные как бы присматривают
ся: не рано ли? Вот и нын
че в конце июня филимонов- 
ские механизаторы вывели 
агрегаты на косовицу трав. 
В других хозяйствах не то
ропились: мол. выскочки .— 
филимоновцы, луга водой 
не заливались, мала трава...

Теперь-то для всех оче
видно, что ранний выход 
на луга не был спешкой.. 
Совхоз уже заканчивает се
нокос на Чулыме, заготовив 
кормов больше, чем было в 
это время прошлым летом.

— Мы по опыту знаем, 
что в конце июля начинают
ся дожди и качество сена, 
естественно, снижается, — 
говорит директор совхоза 
«Филимоиовский» В. М. 
Корнеев. — Травостой нын
че хуже прошлых лет, по
этому, чтобы выиграть вре
мя, а этот выигрыш дает са
мые доброкачественные кор
ма, применили раздельную 
косовицу: сначала в низких

местах, где трава подошла,
а сейчас заканчиваем на 
всей площади в 650 гекта
ров.

На метке сена отличилось 
механизированное звено 
Т. И. Василенкова. Оно еже
дневно укладывало в стога 
по 450—500 центнеров про
сушенной массы. Тон в ра
боте задавали коммунисты 
А. И. Сорокин, М. В. Мароч- 
кин на подборщиках-копни
телях. На КУН-10 работал 
молодой, но уже первокласс
ный механизатор Николай 
Николаев, на которого рав
нялись даже «старички». А 
кто может оспорить роль сто- 
гоправов Василия Корса

кова, Леонида Уланкова и 
Ивана Кадушкина? В -звене 
все хорошо знают друг дру
га, а поэтому и трудились 
на совесть.

Механизаторы Филимо- 
новского отделения перево
дят технику на сеяные тра
вы, а часть механизмов, 
что предназначена для 
подборки * и стогования се
на. перебрасывается на по
мощь соседям — митрофа- 
новским механизаторам.

В. РЫБАЛОВ.
НА СНИМКАХ: механи

зированное звено Т. И. Ва
силенкова заканчивает мет
ку сена; механизатор А. И. 
Сорокин.

ИО СТАРОЙ ТЕХНОЛОГИИ

Фото автора.
Асиновский район.
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Хозяйства Тегульдет- 
ского района отстают по 
темпам заготовки кормов 
с самого начала страды. 
По заготовке сена на 25 
июля задание выполнено 
всего на 13 процентов, по 
закладке сенажа — на 
один процент. Мало заго
товлено силоса. В хозяй
ствах района практически 
отказались вести заклад
ку сенажа. Наш коррес
пондент попросил глав-но
го зоотехника районного 
управления сельского хо
зяйства А. Н, Бычкова 
рассказать о ходе заго
товки кормов.
— Погода сыграла нынче 

с тегульдетцами недобрую 
шутку. Больше месяца не 
выпадали осадки, трава рос
ла медленно, сохла. А когда 
началась заготовка кормов, 
пошли проливные дожди. 
Однако отставание объяс
няется не только непогодой. 
Заготовка началась позднее, 
чем в других южных райо
нах: ждали, когда подрастет 
трава.

И Н Т Е Р В Ь Ю

Ходом заготовки кормов 
руководит районный штаб. 
Создана группа, отвечающая 
за качество кормов, которую 
как главному зоотехнику 
предложено возглавить мне.

Допускать брак в нынеш
них условиях, когда на сче
ту каждый килограмм кор
мов, было бы преступлением. 
В начале страды было выяв
лено нарушение в совхозе 
«Тегульдетский», где нача
ли заготовку сенажа в слиш
ком большой траншее, нару
шив к тому же технологию 
закладки. Благодаря вме
шательству оперативной 
группы в хозяйстве- быстро 
приняты меры. ,

Заготовленное до ненастья 
сено очень хорошего каче
ства. А вот в последние дни 
скошенная в рядки трава 
долго мокла под дождем. 

Хуж?. всего в районе об

стоит дело с закладкой се
нажа. С большим трудом 
пробиваем дорогу новой тех
нологии, новому корму. Рай
ону определено задание за
ложить более 8,5 тыся
чи тонн сенажа, а пока 
лишь в совхозе «Тегуль
детский» заготовили не
сколько десятков тонн 
этого корма. В совхозе 
«Красногорский» и «Чулым
ский» не подготовлены се- 
нажные траншеи, нет пленки 
для укрытия массы.

Во всех хозяйствах пока 
далеко не в полную меру 
используется техника, в осо
бенности сеноуборочная. 
Сдерживают темпы работ 
простои машин из-за поло
мок, отдаленность силосных 
траншей от мест заготовки 
травы, порой не хватает 
транспорта.

Задание ударного месяч
ника хозяйствами района 
срывается. Нужно мобили
зовать рабочих совхозов, ра
ботников предприятий и ор
ганизаций районного центра, 
чтобы своевременно завер
шить заготовку кормов.

С Т Р О Й К А  П Я Т И Л Е Т К И
БЕЛОРУССКАЯ ССР. На трассе строительства газо

провода Торжок — Минск — Ивацевичи идет сварка 
труб, изолировка и укладка их в траншеи. Трасса про
ходит по Калининской и Смоленской областям РСФСР, 
Витебской, Минской н Брестской областям Белоруссии. 
Сооружение 205-кнлометрового участка газопровода от 
Смоленска до Крупок (Минская область) ведет коллектив 
ордена Трудового Красного Знамени треста «Щекингаз- 
строй». Этот опытный коллектив совместно с субподряд
ными организациями решил закончить все сварочные, 
изоляционно-укладочные, земляные работы па своем 
участке на месяц раньше установленного графика — в 
сентябре этого года.

НА СНИМКЕ: Сваренные плетн труб отправляются на 
трассу газопровода.

Фото М. Минкогача. (Фотохроника ТАСС).

Стали мастерами 
ж ивотноводства

На Колбинской, Тунгу- 
совской и Прогрессовской 
фермах совхоза «Тунгусоз- 
ский» недавно прошла атте
стация доярок и скотников, 
закончивших школу мастеров 
животноводства. Большин
ство показали хорошие зна
ния.

В Колбинке, где вел заня
тия зоотехник-селекционер 
Н. А. Остертаг, четверо из 
шести экзаменуемых повы
сили классность. Лучшие до
ярки этой фермы А. В. Мя
сищева и И. В. Янсонс сда
ли экзамен на первый класс.

В Прогрессе присвоено 
звание мастера животновод
ства А. М. Кривошеиной, 
Р. Н. Разгадовой. М. А. Лит
виновой. П. М. Крюковой.

Трем тунгусовским дояр
кам — Г. А. Плотно, Ф. Л. 
Бестужевой и Г. Е. Бобок, 
как более подготовленным, 
присвоен первый класс.

Очень хорошие професси
ональные знания проявила 
Галина Афанасьевна Плотно 
из Тунгусова. Она пришла 
на ферму, закончив среднюю 
школу, и вот уже десять 
лет работает дояркой. Г. А. 
Плотко — коммунист, ак
тивная общественница.

Доярки и скотники, за
кончившие зооветшколу и 
получившие звания мастеров 
животноводства, — работ
ники опытные, знающие и 
любящие свое дело, актив
ные участники соревнования 
за досрочное выполнение 
планов и обязательств чет
вертого года пятилетки. По
лученные. знания они успеш
но применяют на практике. 
Пять мастеров животновод
ства сейчас возглавляют со
ревнование доярок совхоза.

И. МАКАРОВ.
М олчановскнй район.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦККПСС
ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ 
ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И  —

В  Ж И З Н Ь  J
— У узкоколейных желез

ных доро-г есть одно неоцени
мое преимущество,—сказал 
Александр Васильевич, — 
они круглогодового действия, 
им не страшны ни сезонные 
распутицы, ни дожди. Всего 
у нас 16 таких дорог. В про
шлом году по ним было вы
везено 2 миллиона 193 тыся
чи кубометров леса, а нын
че за первое полугодие уже 
доставлено на нижние скла
ды 1 миллион 911 тысяч ку
бометров.

Наши дороги достаточно 
оснащены всем необходимым 
для стабильной и высокоэф
фективной работы. На их во
оружении мощные, самого 
последнего выпуска теплово
зы ТУ-7. Мы получили уже 8 
таких машин. Около 70 штук 
ТУ-4. Эти тепловозы самые, 
дак мы говорим, ходовые, 
они и выполняют все основ
ные работы сегодня. Кроме 
того, имеется 80 мотовозов и 
тепловозов других марок, 
1.230 сцепов для пере
возки леса в хлыстах. При 
правильном использовании 
всей этой техники можно 
добиваться высоких показа
телей:

В нашей области очень 
мало дорог с твердым покры
тием. В этих условиях 
трудно переоценить роль уз
коколейных, однако исполь
зуются они далеко неудов
летворительно. Даже Ергай- 
ская дорога, где подобрался 
дружный коллектив, в пер
вом полугодии не смогла вы
полнить установленный план. 
Вместо 130 тысяч кубомет
ров доставлено было 128,2 
тысячи.

Комсомольская дорога по 
своему техническому состоя
нию самая лучшая в области 
— с хорошим профилем по
лотна, к тому же здесь уло
жены тяжелые рельсы. Теп
ловозов в Комсомольске до
статочно, а экипажи широ
ко применяют трехсменный 
режим работы. И при всем 
этом мощности дороги загру
жены лишь на... 30 процен-

Д о р о г и  ж д у т  р а б о т ы
В леспромхозах нашей области узкоколейные желез

ные дороги протянулись более чем на одну тысячу кило
метров. Их проектная мощность ■— 2 миллиона 362 тыся
чи кубометров леса в год.

О том, как используются эти дороги, как наращивается 
их мощность, как готовятся они сейчас к работе в зимних 
условиях, наш корреспондент побеседовал с начальником 
отдела транспорта и связи объединения «Томлеспром» 
А. В. ДЯТКО.

тов! Объясняют это больши
ми перебоями в работе верх
них и нижних складов, слабо 
организованной диспетчер
ской службой. В первом по
лугодии по Комсомольской 
дороге надо было вывезти
155.7 тысячи кубометров 
леса, а удалось доставить 
только 128,9 тысячи кубо
метров. Плохо, с перебоями, 
продолжает она работать и 
сейчас, в июле. При суточ
ном графике 500 кубомет
ров 8 июля вывезли 191, 
9 июля—105, 12-го ч и сл а- 
248 кубометров, зато в один 
из дней перевезли 724 кубо
метра. Таким образом, ни о 
какой ритмичности не мо
жет быть и речи, причем 
длится это уже давно.

Новотегульдетский лес
промхоз работает только на 
базе узкоколейных дорог. 
Их здесь целых три: Тегуль- 
детская, Берегаевская и Чер- 
ноярская. В сравнении с 
другими последняя действу
ет сравнительно стабильно. 
Сейчас на дороге полным 
ходом ведется подготовка к 
зиме и одновременно непло
хо организована перевозка 
леса.

О Берегаевской дороге 
нужно сказать особо. Всего 
два года назад вместе с Черг 
ноярской они перевезли
265.7 тысячи кубометров ле
са. Сегодня им запланирова
но лишь 195 тысяч, а в Бе- 
регаеве наметили перевезти 
95 тысяч. В июле месячный 
план составляет всего... 
7 тысяч кубометров. С не
разберихой встречаемся на 
каждом шагу. Укрупненные 
бригады созданы формально, 
и работа верхнего склада 
практически не улучшена, 
очень низкой остается дис
циплина. не обеспечен рост 
производительности труда. 
Людей же и техники в лесу

достаточно для успешного 
выполнения планов. В ре
зультате дорога осталась без 
работы, нет запасов древеси
ны, и в отдельные дни про
сто нечего возить. Все это 
можно объяснить лишь низ
ким уровнем организация и 
руководства производством.

Тегульдетская узкоколей
ная железная дорога по сво
им техническим данным от
носится к средним в области. 
Но работает она так же пло
хо. Здесь, на наш взгляд, 
плохо поставлена диспетчер
ская служба. Зачастую бы
вает так: там, где доста
точно леса, нет порожняка, и 
наоборот — подадут порож
няк, а грузить нечего. Все 
это выбивает дорогу из нор
мального ритма.

Корреспондент: Алек
сандр Васильевич, узкоко
лейные железные дороги по
стоянно в движении: растут 
магистрали, прокладываются 
новые «усы», наращиваются 
мощности. Весь этот боль
шой объем работ выполняет
ся за летпие месяцы, так что 
сейчас у коллективов дорог 
много неотложных забот.

А. Дятко: У нас на каж
дый год утверждается спе
циальный план дорожного 
строительства. Однако нын
че. например, первом полу
годии остались неосвоенны
ми средства на строитель
ство. Вместо 36 километров 
магистрали продвинулись 
лишь на 24 километра.

Наиболее перспективные 
дороги постоянно должны 
наращивать свои мощности. 
К ним относится Комсомоль
ская. Два года назад по ней 
было вывезено 238 тысяч 
кубометров леса, затем 269 
тысяч, и нынче план доведен 
до 330 тысяч кубометров. В 
числе перспективных и Асла- 
новская дорога. В 1972 году 
ею планировали доставить

гм — —  н и— —  — ■

107 тысяч, на следующий 
год — 110 тысяч и нынче 
— уже 145 тысяч кубомет
ров леса. С увеличением 
объемов вывозки растут и 
строительные работы. Пер
спективы же роста дороги 
находятся в прямой зависи
мости от сырьевой базы 
предприятия.

Чтобы обеспечить Подъ
ездные пути к предстоящему 
зимнему сезону, мы еще в 
январе все пбдробно распи
сали: где, кому и что надо 
сделать за лето, сколько и 
каких построить дорог, ве
ток, где и какие механизмы 
должны быть заняты. Все 

.эти работы детально распи
саны по месяцам, и пред
приятия отчитываются о про
деланной работе, сообщают, 
сколько организовано дорож
но-строительных отрядов, 
как осваиваются средства.

Всего по области при пла
не на первое полугодие по 
строительству 90 километ
ров «усов» сделано 96 ки
лометров. Однако средняя 
цифра не может успокаи
вать. За ними скрываются 
нерадивые. Возьмем Белояр
ский леспромхоз. Он, напри
мер. при плане 3,5 километ
ра построил уже 4 километ
ра магистралей. А вот Ком
сомольскому леспромхозу 
намечалось сделать с начала 
года 22 километра «усов», а 
подготовлено их лишь 15 ки
лометров. При таком отно
шении дорога не сможет ра
ботать стабильно. В Новоте- 
гульдетском леспромхозе 
при плане 28 километров 
сделали пока 22,5 километ
ра. А это значит, что лесо
заготовительным бригадам 
не обеспечен фронт работы.

Много претензий у нас к 
Аслановской узкоколейной 
железной дороге. Нынче до 
сих пор не укомплектован 
здесь строительный отряд, 
на укладке пути занята лишь 
половина требуемого коли
чества людей. И вот резуль
тат. За первое полугодие 
при плане построить 4 кило
метра сделано лишь 1,1 ки
лометра, а «усов» вместо 16 
километров сделано 7,9 ки
лометра.

Корреспондент: Экс

плуатация узкоколейной до
роги в большой степени 
зависит от уровня подготов
ки коллектива.

А. Дятко: Нас беспокоит, 
что за последние годы 
упростили обслуживание до
рог — почти нет стрелочни
ков, не увидишь путеобход
чика, сократился состав по
ездных бригад. А это ска
зывается на техническом со
стоянии дорог. Ни один кол
лектив дороги не укомплек
тован в'соответствии с пра
вилами технической эксплуа
тация.

О том, как у нас относят
ся к узкоколейным дорогам, 
говорит хотя бы такой факт. 
Есть в васюганской тайге 
Мыльджинская УЖД. Сна
чала она считалась дорогой 
круглогодового действия, по
том сезонной (летом на теп
ловозы пересаживались шо
феры). Нынче же эта дорога 
осталась буквально без при
смотра — она и не строится, 
и не ремонтируется. А ведь 
здесь 23 километра магист
ральных пут,ей, богатая сырь
евая база. Словом, брошена 
узкоколейка на произвол 
судьбы.

Корреспондент: Дейст
вительно, возмутитель
ный случай. По-видимому, 
он получит должную оценку 
в объединения...

А. Дятко: Наши узко
колейные дороги вывозят од
ну треть заготовленного 
объединением леса. В их 
коллективах заняты сотни 
людей. Весной нынешнего го
да мы собирали работников 
дорог в Ергайском леспром
хозе. На этом семинаре шел 
разговор о строительстве до
рог, о задачах, которые 
предстоит решать.

Четкая работа дороги—в 
прямой зависимости от орга
низации связи на ней. В Ер
гайском леспромхозе товари
щи увидели много поучи
тельного. Здесь сами при 
активном участии рациона
лизатора В. И. Кириллова 
сделали пульт диспетчерско
го управления, установлена 
селекторная связь. Теперь 
нам предстоит внедрить ее 
на всех узкоколейных желез
ных дорогах.

После того, как выступила газета 
«Приказа могло и не быть»
На эту статью, опубликован

ную в «Красном знамение 21
июня, секретарь Кожевников, 
ского райкома КПСС Г. Баев

сообщил:
«Критическое выступление 

газеты обсуждено на заседа
нии парткома совхоза имени 
XXII съезда КПСС, где присут
ствовали главные специалисты 
и руководители производст

венных подразделений. Парт
ком указал рабочему коми
тету и лично председателю 
М. И. Калугину на поверхност
ное изучение обстоятельств 
перевода В. М. Манаенко на 
другую работу.

Руководители хозяйства пре- 
дупреждены о недопущении 
подобных случаев впредь.

Администрация совхоза го
това восстановить В. М. Мз- 
наенко на прежней работе».

С Л Е Т
ПЕРЕДОВИКОВ
СОРЕВНОВАНИЯ

В Томске состоялся об
ластной слет передовиков 
предприятий Управления жи
лищно-коммунального хозяй
ства Выступивший с докла
дом главный инженер управ
ления Э. Б. Цхай сообщил, 
что план по всем основным 
показателям перевыполнен. 
Отремонтировано более зои 
тысяч квадратных метров 
жилья, введены в эксплуа
тацию 28 километров водо
проводных и четыре кило
метра канализационных ма
гистралей, баня в областном 
центре, пункт технического 
обслуживания на пятьдесят 
троллейбусов. За шесть ме
сяцев установлено почти де
сять тысяч газовых плит. 
За счет мобилизации внут
ренних резервов, внедрения 
передовой технологии, повы
шения производительности 
труда получено 190 тысяч 
рублей сверхплановой при
были. В социалистическом 
соревновании предприятий 
лидируют Колпашевский 
комбинат коммунальных 
предприятий. Томский город
ской ремонтно-строительный 
трест, Томское сп.ецавтохо- 
зяйство.

Докладчик и выступающие 
— В. В. Заводовский, сан
техник домоуправления Кол- 
пашевского комбината ком
мунальных предприятий, 
В. Д. Кубрак,, шофер Том
ского спецавтохозяйства, 
А. М. Зайцев, каменщик 
горремстройу п р а в л е н и я  
№ 11, А. П. Стригина, пред
седатель постройкома до
рожно-строительного управ
ления № 1, и другие, от
мечая положительное в ор
ганизации соревнования, ос
новное внимание уделили 
тому, что еще мешает рабо
тать более успешно, эффек- 
тивно. Не все коллективы 
управления выполняют пла- 
ны. Отстают Зырянский, 
Томский районные комбина
ты коммунальных предприя
тий, прачечные Александ
ровского, Бакчарского, Кри- 
вошеинского, Парабельского 
районов. Не всегда хорошее 
качество предоставляемых 
жилищно-коммунальных ус
луг.

Участники слета приняли 
обращение, в котором при
звали всех работников жи
лищно-коммунальных пред
приятий еще шире развер
нуть соревнование за до
срочное выполнение планов 
четвертого, определяющего 
года пятилетки, обратить 
особое внимание на нере
шенные задачи.

В. АРСЕНЬЕВ.

По методу 
З лобина

26—27 июля в Томске со
стоялась научно-практиче
ская- конференция, посвя
щенная обмену опытом ра
боты по бригадному подря
ду в строительстве. В ней 
приняли участие специали
сты и передовики производ
ства из Тюмени, Омска, Но
восибирска, других городов 
Западной Сибири, Урала Я 
Алтая, представители до
рожного НТО сибирских 
строителей транспорта, Том
ского областного НТО строй- Л 
индустрии, райНТО и тре
ста «Томсктрансстрой», Том
ского территориального уп
равления строительства.

С докладом о путях рас
пространения новой формы 
организации труда выступил 
заведующий отделом бригад
ного хозрасчета Всесоюзного 
научно - исследовательского 
института ВНИГШ труда в 
строительстве В. М. Таган
ский.

Выступавшие на конфе
ренции рассказали о внедре
нии научной организации 
труда, инженерной подготов
ке объектов, поделились 
опытом определения расчет
ной стоимости работ, учета 
затрат на производство.

С сообщениями выступили 
томские специалисты—глав
ный инженер нормативно- 
исследовательской станции 
треста «Оргтехстрой» Е. И. 
Крижановский, главный ин
женер треста «Томскпром- 
строй» А. Я. Зайцев, глав
ный бухгалтер и главный 
инженер треста «Томск
трансстрой» М. А. Полива- 
хо и К. А. Дернин и другие.

В заключение научно- 
практической конференции 
были приняты рекомендации 
по распространению опыта 
бригад, работающих по ме
тоду знатного строителя 
Н. А. Злобина.

В. ЗАПЛАТИН.

В ПОЛЕТЕ-  
«КОСМОС-669»

26 июля 1974 года в Со 
ветском Союзе произведен 
запуск очередного искусст
венного спутника Земли 
«Космос-669». На борт$ 
спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения ис
следований , космическогс 
пространства.

Аппаратура работает нор
мально. Координационно-вы
числительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации.

(ТАСС).
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славной с л у ж б ы  вам,
Есть в нашем воинском 

церемониале моменты высо
кие и волнующие. Глубоко 
трогающие каждого, особен
но того, кто когда-то сам но
сил погоны. В такие минуты 
в душе возникает чувство 
одновременно и нежное, я 
мужественное, настолько 
цельное, что захватывает че
ловека всего. В нем слива
ются воедино и ощущение 
огромной — от края и до 
края — Родины, и любовь к 
близким, и тот сложный 
сплав понятий и представле
ний, из которого рождается 
короткое мужское слово: 
долг.

Настал такой момент и 
для молодых лейтенантов, 
выпускников Томского выс
шего военного командного 
ордена Красной Звезды учи
лища связи, что застыли в 
четком строю на простор
ном плацу.

— Для прощания 
менем, — раздается 
да, — знаменщики, 
место!

Четко печатая шаг 
фальту под тревожную и тор
жественную дробь барабанов 
становятся лицом к строю 
знаменосец и два его ассис- 
тента-автоматчика. И вот 
уже подходит к боевому 
знамени училища первый из 
заместителей командиров 
взводов, которым сегодня до
верено это почетное право. 
Сняв фуражку, он преклоня
ет колено перед алым полот
нищем, под которым получа
ло путевку в воинскую 
жизнь не одно поколение 

' курсантов. Поклонившись 
которому, уходили в бои от
цы и старшие братья нынеш
них выпускников.

Торжественная и строгая 
тишина стоит в этот момент 
на плацу. _ А здесь, кроме вы
пускников и личного состава

со зна- 
коман- 
занять

по ас-

училища, — представители 
командования Краснознамен
ного Сибирского военного 
округа, областных и город
ских партийных, советских, 
общественных организаций, 
‘ветераны училища, ректоры 
томских вуЭов, другие почет
ные гости. И, конечно, род
ные — матери и отцы, жены 
и невесты тех, кто в парад
ной форме застыл сейчас по 
команде «смирно», чтобы 
принять торжественное по
священие в первое офицер
ское звание.

Выпуск... Это всегда 
торжественное и волнующее 
событие. А нынешний вы
пуск в училище — особен
ный. Четыре года назад к 
титулу старейшего военно
учебного заведения Сибири 
добавилось слово «высшее». 
И вот теперь молодые лейте
нанты вместе с документами 
о производстве в офицер
ское звание получают дипло
мы о высшем образовании. 
Выпускники ТВВКУС впер
вые стали инженерами.

Заместитель начальника 
училища полковник Ю. М. 
Сунгуровский зачитывает 
приказ министра обороны 
СССР:

С. А. Стычинскому. Тепло 
пожимает руку молодому 
офицеру боевой генерал, чья 
грудь украшена многими на
градами Родины.

— «...с отличием, вруче
нием золотой медали и зане
сением на Доску почета учи
лища—Дуленко Олегу Вла
димировичу...»
^Нет, не посрамил, курсант, 

а теперь, уже лейтенант Олег 
Дуленко воинской славы от- 
ца-фронтовика. Отличник 
учебы, коммунист, замести
тель секретаря комитета 
ВЛКСМ подразделения, он 
вышел из училища знающим 
инженером, классным спе
циалистом и умелым воспи
тателем воинов. Здесь, в 
ставших навсегда родными 
стенах ТВВКУС, он не толь- 
ко получил знания, но и при
обрел еще нечто более цен
ное — политическую и граж
данскую зрелось, идейную 
закалку, стал, как и все его 
товарищи по выпуску,..созна

тельным строителем Воору
женных Сил нашего госу
дарства.

В самом дбле, четыре го
да назад сюда, в училище, 
пришли молодые ребята, 
вчерашние десятиклассники
— из Томска, Асина, Зырян
ского, из других городов и 
сел страны. Парни только 
вступали тогда в сознатель
ную, взрослую жизнь. Теперь 
среди выпускников половина
— члены партии. ’ Все моло
дые военные инженеры ста
ли классными специалистами 
и спортсменами-разрядника- 
мн.

Один за другим подходят 
юные лейтенанты к столи
кам, на которых лежат стоп
ки поблескивающих свежими 
корочками дипломов. Их, 
кроме генерала С. А. Сты- 
чинского, вручают пополне
нию офицерского корпуса 
страны секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слезно, началь
ник училища полковник 
Н. В. Никифоров, секретарь

М. С. Ко-

— «...присвоить воинское
звание «лейтенант» и зачис
лить в распоряжение началь
ника войск связи Министер-- 
ства обороны СССР с дипло
мом инженера:

с отличием, вручением зо
лотой медали и занесением 
на Доску почета училища — 
Животягину Александру Ми
хайловичу...»

Четко печатая шаг, из 
строя выпускников выходит 
невысокий подтянутый офи
цер в новеньких лейтенант
ских погонах. Он докладыва
ет вручающему диплом на
чальнику штаба Сибирского 
военного округа генералу

горкома партии 
зырев.

Начинается торжествен
ный митинг. От имени Мини
стерства обороны СССР и 
Военного совета Краснозна
менного Сибирского военного 
округа ‘ к собравшимся обра
щается с речью генерал
С. А. Стычинский. Он позд
равляет весь личный состав 
училища с первым выпуском 
офицеров высшей квалифи
кации для славных Воору
женных Сил нашей страны.

— Впервые старейшая 
кузница офицерских кадров 
в Сибири — Томское высшее 
военное командное ордена 
Красной Звезды училище 
связи — выпускает, офице- 
ров-инженеров, — говорит 
начальник штаба округа. — 
Позади у вас — четыре года 
напряженного воинского тру
да. Государственная экзаме
национная комиссия по до
стоинству оценила ваши зна
ния. Двадцать четыре чело
века окончили училище с от
личием, четверо получили зо
лотые медали.

Генерал С. А. Стычинский 
говорит о тех задачах, кото
рые решает советский народ, 
выполняя предначертания
XXIV съезда партии, о роли 
Советских Вооруженных 
Сил, зорко охраняющих 
мирный созидательный труд 
советского народа от всех и 
всяческих провокаций, зорко 
стоящих на страже наших ве
ликих завоеваний. От имени 
Военного совета округа он 
тепло благодарит командиров 
и наставников выпускников- 
офицеров, профессорско-пре
подавательский состав учи
лища, партийные, советские, 
общественные организации 
области и города, а также 
руководство томских вузов, 
которые многое сделали, что
бы помочь быстрому станов- 

• леншб училища как'ёШЩёМГ"

учебного заведения.
— Счастливой вам служ

бы, товарищи лейтенанты! 
заканчивает свое выступле
ние гейерал.

Новое пополнение офи
церского корпуса страны 
приветствуют секретарь гор
кома КПСС М. С. Козырев 
секретарь обкома Б ,  1 i v c .v 1 
Т Ф. Демешева. От имени
профессорско-преподаватель
ского состава училища с теп
лыми словами напутствля к 
выпускникам обращается ка
питан В. А. Комаров. С от
ветным словом выступает 
окончивший училище с золо
той медалью лейтенант 
Ю. С. Литвинов:

— Мы свято будем хра
нить славные боевые тради
ции училища,—заверяет он, 
— и никогда не забудем 
Томск, давший нам путевку 
в большую жизнь.

От имени первокурсников 
продолжать традиции пер
вого инженерного выпуска 
обещает курсант Анатолии 
Носков

Теплую отеческую речь, 
напутствуя питомцев, произ
носит начальник училища 
полковник Н. В. Никифоров. 
Оглашаются приветствия 
выпускникам от министра 
обороны СССР Маршала Со
ветского Союза А. А. Греч
ко, начальника войск связи 
МО СССР маршала войск 
связи А. И. Белова. Под бур
ные аплодисменты всех при
сутствующих принимается 
письмо Центральному Коми
тету партии. • В нем выпуск
ники обещают свято хранить 
и умножать славные боевые 
традиции Советских Воору
женных Сил, с честью вы
полнять священный долг со
ветского офицера.

Звучит троекратное
«ура!».

Пионеры вручают лейте
нантам букеты цветов.

И вот уже грянула торже
ственная медь1 оркестра. В 
последний раз идут под зна
менем училища его выпуск
ники, молодые военные ин
женеры. Идут в одном строю 
с теми, кому еще учиться, 
приобретать воинские зна
ния, со своими преподавате
лями и наставниками.

...Плац опустел, сразу 
став огромным и гулким. 
Молодые лейтенанты в чет
ком строю направились на 
площадь имени В. И. Лени
на возлагать цветы к подно
жию памятника великому 
вождю Октября. Но каза- 
'лось, что все еще струятся 
тяжелые складки боевого 
знамени. И стоит колено
преклоненная фигура моло
дого офицера, отдающего 
ему высокую честь.

Да, выпускники прости
лись сегодня со знаменем 
родного училища. Нашему 
Великому Красному Знамени 
они будут служить всю 
жизнь.

Б. БОРИСОВ......
... -- фото в. Казанцева."—

с о о б щ е н и я
из за р н о е ж а

К положению на Кипре
ПАРИЖ. 26 июля. 

(ТАСС). Временный прези
дент Кипра Г. Клиридис зая
вил, что политическая про
грамма его правительства 
предусматривает ликвидацию 
столкновений и закрепление 
прекращения огня на ост
рове. Важную роль в этом 
должны сыграть силы ООН.

Как сообщает агентство 
Франс Пресс, Г. Клиридис 
отметил, что кипрское прави
тельство не согласится на 
раздел острова. По его сло
вам. территориальные изме
нения, осуществленные в ре
зультате высадки турецких 
войск, не должны носить по
стоянного характера. Женев
ская встреча представителей 
трех стран — гарантов неза
висимости Кипра, сказал да
лее Г. Клиридис, не разре
шит кипрского конфликта, а 
будет посвящена лишь об
суждению «политического 
положения, сложившегося на 
острове в результате недав
них событий». Кипрская про
блема, указал он, должна 
обсуждаться между двумя 
общинами: никакое решение 
не может исходить извне. 0

Г. Клиридис, выступая се
годня на пресс-конференции 
в Никозии, предостерег, что 
на острове могут вновь 
вспыхнуть военные действия, 
если турецкие войска не 
прекратят нарушать устано
вившееся состояние прекра
щения огня. Г. Клиридис об
винил турецкие войска в 
попытках расширить удержи
ваемый ими коридор от Ки- 
рении до Никозии и сооб
щил, что он направил теле
грамму в адрес участников 
встречи в Женеве с разъяс
нением положения, сложив
шегося на острове.

. ПАРИЖ, 26 июля. 
(ТАСС). В интервью газете 
«Монд» министр иностран
ных дел Турции Туран 
Гюнеш высказался против 
раздела Кипра. Одновре
менно ок высказался, од
нако, за федеральное ре
шение кипрской пробле
мы. Он отметил, что пока 
у него нет никакого кон
кретного плана в отношении 
федерального устройства. 
Мы хотим, подчеркнул 
Т. Гюнеш, чтобы Кипр был 
отдельным от Греции и Тур
ции подлинно независимым 
государством. Этот остров 
имеет стратегическое значе
ние, и его присоединение к 
какой-либо стране изменило 
бы соотношение сил на 
Ближнем Востоке.

На Кипр прибыл из Тур
ции военно-морской конвой с 
подкреплениями. С острова к 
настоящему времени эвакуи
ровано около 9 тыс. иност
ранных граждан, застигну
тых на острове путчем и во
енными действиями.

АНКАРА, 26 июля. 
(ТАСС). Анатолийское агент
ство сообщило, что турецкие 
войска на Кипре арестовали 
сегодня около 100 членов 
террористической организа
ции «Эока-2». Они соверша
ли нападения, говорится в со
общении, на селения турков- 
киприотов уже после вступ
ления в силу соглашения о 
прекращении огня. Среди 
арестованных были переоде
тые в гражданскую одежду 
греческие офицеры.

По сведениям информаци
онных агентств, сегодня ут
ром в районе Кирении грече
ский отряд открыл огонь по 
турецким войскам, дислоци
рованным в этом районе.

ПЕРЕБРОСКА 
ВОЙСК ООН 
НА КИПР

НЬЮ-ЙОРК, 26 июля. 
(ТАСС). Как здесь стало из
вестно, началась переброска 
дополнительных войсковых 
контингентов для укрепления 
международных сил ООН по 
поддержанию мира на Кипре. 

В ответ на просьбу гене

рального секретаря ООН 
К. Вальдхайма правительст
ва Англии, Дании, Швеции и 
Финляндии согласились вы
делять в состав войск ООН 
на Кипре еще в общей слож
ности 1.400 человек.

На Кипр уже прибыл из 
Хельсинки дополнительный 
контингент финских войск 
численностью 172 военно
служащих. Туда же сегодня 
вылетела из Дании первая 
группа военнослужащих в 
составе 70 человек для под
крепления датского контин- 
г е н и !::: : ; :" " * " " -’*-
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ТРИ ИНТЕРВЬЮ НА ОДНУ ТЕМУ
«Вы работаете в торговле' 

давно. На ваших глазах мег 
нялись формы и методы 
торговли, поколения продав-

встрече с покупателями и 
себя, и рабочее место.

Я все же не удержалась и 
рассказала о лучших про
давцах. Но ведь то, о чем я

цов, <— обратились мы к ру- говорила, уже не единич- 
ководителям городских ный пример.
торгов Томска. — .Нарисуй
те нам портрет современно
го продавца».

Руководители согласи
лись. И вот каким он полу
чился, наш современник, ра
ботающий в торговле.

Рогова Евдокия Андре
евна, Ленинский райпшце- 
торг:

Чернявский Николай
Гаврилович, торг «Гастро
ном»:

— У нас, в продовольст
венных магазинах, работа
ющих по методу самообслу
живания, в отличие от пром
товарных, есть своя специ
фика. И заключается она в 
том, что излишнее общение с 
покупателем—не достоянст-

— Насколько я поняла, во> а просчет. Заботиться о
мне надо «вычислить» некий 
средний образ моего колле
ги. Что ж, займемся ариф
метикой. У нас в торге заня
ты 873 человека. Из них 
каждый третий участвует в 
движении за коммунистиче
ское отношение к труду. На 
десять человек приходится 
восемь ударников коммуни-

покупателе надо не тогда, 
когда он уже в зале, а ко
гда его еще нет. Продавцы, 
работающие по-современнс- 
му, так организовывают ра
бочий процесс, что исключа
ют необходимость в дополни
тельных вопросах. Думать, 
понимать, ’ строить свою ра
боту, < сообразовывая ее с

шого магазина. Он человек 
с передовыми взглядами, 
стремится к прогрессивным 
формам торговли. Он дисци
плинирован и честен: отве
чает за себя и других. В 
коллективе работает, учится, 
отдыхает.

Чтобы не быть голослов
ным — пример. Гастроном 
№ 9 стал школой, гд^ осва
иваются передовые методы 
торговли. На базе этого ма
газина проводятся семина
ры по научной организации 
труда, изучению покупатель
ского спроса, культуре об
служивания. . Магазин этот 
—' кузница кадров. В этом 
коллективе работают, учат
ся, занимаются в самодея
тельных кружках. t

А чувство ответственно
сти? Штат в 75 человек, ма
териально ответственных 
всего шесть. И никаких не
доразумений.

Кириллов Николай Роди
онович, горпромторг:

— У нас сегодня в торге
чества, которые характери- партийное собрание. Мы 
зуют передового (в данном 
случае я это понимаю как

принимаем в партию молодо
го продавца Нину Золотаре
ву. Она пример совре
менного специалиста. Отлич
но знает свое дело, стремит
ся за смену сделать как

стического труда. В нашем требованиями жизни, — ка- 
большом коллективе пятеро 
награждены орденами и ме
далями, многие значками
«Победитель социалистиче- синоним современного) про 
ского соревнования 1973 го- давца.
да», «Ударник третьего го- j,j еще одном качестве 
да пятилетки», «Отличник современного, теперь уже в
советской торговли». значении нынешнего, про- можно больше. Это ей удает-

Много новых качеств поя- давца. Если мне скажут, что ся за счет совмещения про- 
вилось у современного про- на счету вот этого человека феесии продавца и каесира- 
давца. Но я бы хотела отме- 20 лет стажа, что почти все контролера. Она умеет дать 
тить возросшую культуру, время он трудится в киоске.
Если вы придете в магазин содержит рабочее место в чи- 
■Ns 22, где заведующей А. А. стоте, ежемесячно выполня- 
Краковская, к нам отнесутся ет план, я не восприму этого 
вежливо и внимательно. На специалиста как современ- 
продавцов приятно посмот- ного. Время продавцов-оди- 
реть: чистая, отутюженная ночек ушло. Наш современ- 
озежда. Работницы приходят ник — продавец-коллекти- учебу в торговом техникуме, 
в магазин за 15 — 20 минут вист. Он молод, его трудовая который она окончила нын- 
до начала смены. Готовят к книжка лежит в сейфе боль- че на «отлично».

квалифицированную кон
сультацию покупателю, все- 
гда корректна. Нина — член 
комитета комсомола, член 
месткома. Под ее руководст
вом регулярно выходит стен
ная газета. Добавьте сюда

f Ц и ф р ы  и ф а к т ы
Я 0  Предприятия торговли 
Я 'области шестимесячный план 
Я товарооборота выполнили на 
Щ 100,5 процента. Продано това- 
»■ ров на 22.200 тысяч рублей 
3  больше, чем за соответствую- 
“■ щий период прошлого года.
3  0  Успешно справились с по-

Она нередко вспоминает 
это волнующее событие:

— Орденом «Знак Поче
та» награждается замести
тель заведующей секцией 
гастронома № 9 города Том
ска Фирсова Мария Никола
евна.

Полный зал людей, цветы, 
поздравления...

— Ехала обратно в мага
зин, и мне казалось, что все 
люди такие же счастливые, 
как я. Только на порог — 
поздравляют, а мне — хоть 
плачь, хоть смейся.

...Да, в тяжелые военные 
годы смеяться редко прихо
дилось. Чтобы поддержать 
двух младших сестренок и 
мать, Мария вынуждена бы
ла поступиться техникумом. 
Отец с Фронта так и не вер
нулся. И потом не было воз
врата к учебе. Пошли свои 
дети.

— В торговле начинала 
приемщицей посуды. Потом 
мне стали давать для прода
йся рыбу, консёрвы, приоб
щали к делу. • И, наконец, 
взяли в бригаду, которой 
руководила Зинаида Семе
новна Казанцева.

Бригада оказалась на ред
кость постоянной. Уже то
гда, в 1963 году, в ней поя
вились ростки современного 
‘самообслуживания — дове
рие, прием смен без пере-

С

дач. И поэтому удивительно
ли, что именно они, эти де
вять человек, открывали в

Томске первый ’ магазин са
мообслуживания «Сибир
ский». Их направляли в 
гастроном № 15 «поднять 
дела». Подняли. Часть про
давцов перешла затем в га
строном № 9. И там — ра
бота на совесть.

К этому времени Мария 
Николаевна окончила курсы 
повышения квалификации. 
Уговорила младшую сестру 
пойти в торговлю. Стала за
местителем заведующей сек
цией. А заведующей была 
все та же Казанцева. Пора
зительная сработанность 
двух людей: почти в течение 
тринадцати лет они покида
ют друг друга только на 
время отпуска или команди
ровок. Они и сюда, в новый, 
недавно открывшийся в тре
тьем микрорайоне пятый га
строном, пошли вместе из 
солидарности.

— Учиться мне толком
так и не довелось, но всю
свою жизнь я старалась 
учиться. И что касается 
профессиональных качеств, 
то их я больше всего пере
нимала у Казанцевой. Если 
она сегодня в этом кабине
те, я знаю, что дело идет 
отменно. Врт сейчас она в

отпуске, и я' в полной мере 
могу оценить ее способно
сти, потому что приходится 
крутиться, не зная выход
ных.

— Скажите, Мария Ни
колаевна, столько лет вы 
проработали в торговле, на
учились критически оцени
вать свои действия, знать, 
что у тебя получается. И все 
это время были на вторых 
ролях. Неужели не хочется 
самой попробовать себя в 
руководстве?

— Почему же — не хо
чется? Кажется, я скоро смо
гу это сделать...

Теперь . уже есть опыт. 
Есть устоявшийся взгляд на 
жизнь. Пришло понимание 
профессии продавца, как 

постоянно совершенствую
щейся, меняющейся вместе 
с жизнью.

— Умный и культурный 
продавец нужен был всегда. 
А сейчас, когда выросли за
просы покупателей, тем бо
лее. Нужны еще такт, вы
держка, терпение. А вообще, 
главное качество, которое я 
ценю в людях, — принци
пиальность. Не могу молчать 
при виде непорядков.

Орденом в нашей стране 
награждаются за труд. За 
го, что меряют жизнь пяти
летками, не заглядывают в 
общепринятые календари, 
обгоняют время. За труд, ко
торый определяется не толь
ко процентами.

Сама Мария Николаевна 
размышляет:

— Очевидно, награда — 
это оценка не только моего 
труда в магазине, но и того, 
что мне удалось за девять 
лет общественной работы в 
профсоюзе.

Орден — это награда и за 
принципиальность, и за уме
ние работать с людьми, и за 
многие другие человеческие 
качества.

В том же магазине я уз
нала такой факт. Вместе с 
Фирсовой из гастронома 
№ 9 во вновь открывшийся 
перешли Любовь Николаевна 
Мусанова, Софья Михай
ловна Кицина, работавшая 
там заместителем директо
ра, студентка-заочница тор
гового института. Сказать, 
что они потянулись сюда ис
ключительно из-за Фирсо
вой, было бы не совсем вер
но. У каждого свои планы. 
Но несомненную роль сыгра
ло то, что Фирсова и Казан
цева и тут будут задавать 
Тон в работе, влиять на пси
хологический климат коллек
тива.

Н. ГУБСКАЯ.

лугодовым планом предприя- 8 новых магазинов общей 
тия общественного питания площадью 1.530 кв. метров.

2.027 мага-орсов геологического управле
ния, мостопоезда, НГДУ име
ни 50-летия СССР, «Союз- 

объедине-

Сейчас в области 
зинов.

томекмелиорации» 
ния совхозов.

@ Открылось 6 новых сто
ловых, Теперь 1.097 столовых 
области могут одновременно

За 6 месяцев построено принять 38.230 человек.

Коллектив магазина «По
дарки» по итогам социали
стического соревнования за 
первое полугодие занял пер
вое место среди филиалов 
центрального универмага. 
Здесь взято обязательство 
сократить время расчета с 
покупателями за счет того, 
что все продавцы овладели 
смежной профессией касси- 
ра-контролера.

Многое делается в мага
зине и по культуре обслу
живания покупателей. Орга
низуются выставки-продажи. 
За первое полугодие коллек
тиву магазина вручены пере
ходящее Красное знамя и 
денежная премия.

Руководит магазином 
опытный работник торговли 
Г. Ф. Канигорович.

НА СНИМКЕ (слева на
право): старший продавец 
Г. К. Остапова, зав. отделом 
Н. А. Чернышева и директор 
магазина Г. Ф. Канигорович.

Фото В. Казанцева.

У инициаторов 
соревнования

Коллектив Шегарского рай- я  
по выступил инициатором об- 3  
лестного соревнования работ- Я 
ников торговли за досрочное 3  
выполнение плана товарообо- 5  
рота. Мы попросили сотруд- 3  
ников Томского облпотреб- Я 
союза рассказать, с какими 3  
результатами инициаторы Я
встречают свой праздник. Со- 3  
общает исполняющий об я- Я 
ззнности начальника отде- 3  
ла оргмассовой работы обл- Я 
потребсоюза В. Столбовская: 3  

— Дела у инициаторов идут В 
хорошо. Полугодовой план то- “  
варооборота выполнен на 3  
101,4 процента. За это время я  
проведено пять ярмарок, 24 3  
выставки-продажи промыш- я  
ленных и продовольственных 3  
товаров. Удельный вес това- я  
ров, продаваемых методом 3  
самообслуживания, в районе я  
составляет 67,4 процента.

Особенно хорошо трудится Я 
коллектив универмага «Си- 3  
бирь». Он перевыполнил полу- Я 
годовые задания по рознич- 3  
ному товарообороту, паена- Я 
коплению, кооперированию, 3  
продаже книг и бытовым ус- Я 
лугам. Здесь 86,2 процента я  
товаров продается методом 3  
самообслуживания. Директор <■= 
магазина М. Галкин — отлич- 3  
ник советской торговли, про- я  
давец М. Ф. Спирина по кто- 3  
Там прошлого года награжде- я  
на орденом «Знак Почета». 3  
Коллектив универмага принял я  
обязательство — годовой план 3  
выполнить к 15 декабря и я  
призвал всех кооператоров 3  
области досрочно завершись я  
повышенные планы опреде- 3  
ляющего года пятилетки, я  
Правление облпотребсоюза и 3  
обком профсоюза работников 5  
госторговли и потребитель- 3  
ской кооперации одобрили Я 
почин Шегарского универмага. Я 

Неплохо работают многие Я 
сельпо района. В эти страдные 3  
сенокосные дни особенно хо- 3  
рошо трудятся водители авто- 3  
лавок Ю. Олейников и Н. Юд- 3  
ников. Их можно часто видеть 3  
на лугах, в отдаленных селе- Я 
ниях. Отличительная особен- я  
ность передовых водителей- 3  
продавцов в том, что они чут- 3  
ко прислушиваются к запро- 3  
сам покупателей, стремятся Я 
всегда выполнить их желания. Я 
Имя шофера автобазы Шегар- §  
ского сельпо В. Старикова за7 3  
несено на областную Доску з  
почета. Я

Шегарские кооператоры за- я  
веряют, что обязательства бу- Я 
дут перевыполнены/ я
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28 толя 1974 годаКРАСНОЕ ЗНАМЯ

К ЗСЬ-легию
ОСВОБОЖДЕНИЯ
БР Е С Т А

БЕЛОРУССКАЯ ССР. 
28 ИЮЛЯ ИСПОЛНЯЕТСЯ 
30 ЛЕТ СО ДНЯ ОСВО
БОЖДЕНИЯ СОВЕТСКОЙ 
АРМИЕЙ ГОРОДА БРЕ
СТА ОТ НЕМЕЦКО-ФА
ШИСТСКИХ ЗАХВАТЧИ
КОВ.

В ЭТИ ДНИ ПРОХОДЯТ 
ВОЛНУЮЩИЕ ВСТРЕЧИ 
ВЕТЕРАНОВ ВЕЛИКОИ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОИ
НЫ-УЧАСТНИКОВ ОБО
РОНЫ И ОСВОБОЖДЕ
НИЯ ГОРОДА- ОНИ 
ВСПОМИНАЮТ СВОЮ 
ФРОНТОВУЮ ЮНОСТЬ. 
ОДНОПОЛЧАН. ТЕХ, КТО 
ШАГАЛ РЯДОМ ПО ДОЛ
ГИМ И ТРУДНЫМ ДОРО
ГАМ ВОИНЫ.

В МЕМОРИАЛЬНЫЙ 
КОМПЛЕКС «КРЕПОСТЬ- 
ГЕРОИ» БРЕСТ СО 
ВСЕХ КОНЦОВ СТРАНЫ 
И ИЗ-ЗА РУБЕЖА ПРИ
БЫВАЮТ ЛЮДИ, ЧТОБЫ 
ОТДАТЬ ДАНЬ УВАЖЕ
НИЯ ГЕРОИЗМУ И МУ
ЖЕСТВУ ЗАЩИТНИКОВ 
КРЕПОСТИ.

НА СНИМКАХ: ХОЛМ- 
СКИЕ ВОРОТА «КРЕПО
СТИ-ГЕРОЯ» БРЕСТ: ВЕ
ТЕРАНЫ ВЕЛИКОИ ОТЕ
ЧЕСТВЕННОЙ ВОИНЫ. 
УЧАСТНИКИ ОСВОБОЖ
ДЕНИЯ БРЕСТА НИКОГ
ДА НЕ ЗАБУДУТ ТЕХ, 
КТО ОБАГРИЛ КРОВЬЮ 
СВОЕЙ ЭТУ РОДНУЮ 
ЗЕМЛЮ.

Фото Н. Акимова и 
В. Германа.

(Фотохроника ТАСС).

_.Из глубины сцены ста
нут красные конники граж
данской войны. Мохнатые 
бурки, гордые буденовки. 
Скачут в бессмертие.

_И снова звучит музыка.
В чеканном строго скачут 
конники сорок первого. Ска
чут навстречу славе — сы
новья. достойные-отцов.

Этот пролог спектакля 
«Вторая свадьба» мог бы 
стать запевом ко всей дило
гии (в нее вошла и «Сва
дьба в Малиновке»), пока
занной Театром оперетты 
Кузбасса. Многое объединя
ет эти произведения, и пре
жде всего — тема народной 
борьбы за -свободу. Есть в  
них общие герои, едино ме
сто действия.

Счастливая мысль нашь 
сать продолжение одной из 
первых советских оперетт— 
«Свадьбы в Малиновке»; 
(музыка Б. Александрова, 
либретто Л. Юхвида), так 
сказать, своеобразные «20 
лет спустя», пришла к укра
инскому композиторунпесен- 
н-ику И. Покладу н драма
тургам В. Бьгковой*и М. Ку-
руц-«Свадьба в Малиновке»... 
Счастливая судьба у этого 
произведения! А ведь быва
ет и так, что за долгие годы 
исполнение обрастает штам
пами. Но в спектакле кеме- 
ровчан', в большинстве сво
ем, действуют отнюдь не ус
ловные персонажи, а живые 
люди с их характерами, их- 
радостями и горестями. 
(Режиссер- постановщик — 
заслуженный артист РСФСР 
В. Дегтев, художественные 
руководители постановки —

заслуженные деятели ис
кусств РСФСР Т. Д. Гога- 
ва и Е. М. Лугов. Ну, что ж. 
Здравствуйте, старые дру
зья — дед Нечнпор, Гапуся. 
София, Яринка, Назар, Ан
дрейка. Я ш к а -артиллерист 
и, конечно же. Попапдопуло!

Дед Нечнпор (артист 
А. Вавилов) хоть н изучал 
тактику "и стратегию не толь
ко на войне. но и в беско
нечных баталиях со своей 
речистой. стремительной, 
как горный поток. Гапусей 
(заслуженная артистка Уз
бекской ССР Н. Коносевич), 
не потерял лукавый укра
инский юмор. Артист пла
стичен. Он создает обая
тельный образ старого кол
хозного активиста, сплачива
ющего односельчан на борь
бу с фашистами (это, конеч
но, уже во «Второй свадь
бе»). А вот и София — за
служенная артистка РСФСР 
Л. Фролова. Красивое лицо 
усгратгаской • крестьянки, бле
стящая корона волос. И 
чувство собственного досто
инства, сдержанность, мяг
кая певучесть движений.

Заслуженный артист 
РСФСР В. Дегтев играет в 
дилогии две противополож
ные — и по характеру, и по 
мировоззрению — роли. Его 
Назар Дума («Свадьба в 
Малиновке») — один из ос
линой стая Котовского. Оя 
тяжело переживает разлуку 
с близкими, но, пока враг не 
повержен, будет биться с 
ним до последней капли кро
ви. А бывший атаман Гри- 
циая («Вторая свадьба»), 
ставший белым эмигрантом, 
возвращается на Украину в

Р А М
фашистском обозе. Грицяая, 
как подчеркивает артист, 
всю жизнь прожил только 
для себя. Но даже такой 
человек — и это психологи
чески тонко и правдиво по
казывает В. Дегтев, — по
теряв Родину, теряет все.

...Да, конечно, это — она, 
Ярннка. Маленькая, почти 
ребенок. Артистка А. Тара
ненко наделяет свою хруп
кую героиню сильным харак
тером. Такая Яринка не из
менит своей любви. Артист
ка легко переходит от сце
нического действия к песне 
п танцам. Они для нее все
гда — средство более раз
носторонне раскрыть образ.

Артист Г. Семенов играет 
в дилогии роль пастуха Ан
дрейки и партизана Солено
го («Вторая свадьба»). Обе 
эти роли подходят к его ак
терской индивидуальности. 
Артисту близки народные 
характеры.

Есть в каждом спектакле 
особенно любимые зрителем 
сцены. К ним принадлежит 
и- знаменитая сценка Яшки- 
артиллериста, и Гапуся из 
«Свадьбы в Малиновке». 
В. Пономарев наделил Яшку 
народной смекалкой, незыб
лемой жизнерадостностью.

Колоритен атаман Гри- 
циан (артист В. Лосик).

С нетерпением ждут зри
тели появления Попандопу- 
ло. которого играет народный 
артист РСФСР А. Бобров. В 
его трактовке Попаидопуло, 
несмотря на «смертельно
яркие» замысловатые брю
ки и «тромкий» чин адъю
танта, — прежде всего неу
дачник.

В некоторых спектаклях

ЬБЫ “
кузбаосовцев художествен
ное оформление только 
обозначает место, где про
исходит действие. В дило
гии художники 3. Лейзерук 
и Е. Терлецкая стремятся 
создать зримый образ 
спектакля. В «Свадьбе в 
Малиновке» — бескрайнее 
синее небо и пежный цвет 
вишни. Во «Второй свадь
бе» небо спрятано за серо
черным, как горе, плетнем.

Второй спектакль дило
гии решен главным режис
сером театра, заслуженным 
.деятелем искусств РСФСР 
Т. Д. Гогавой в жанре на
родной драмы. Режиссер 
стремится к обобщениям, 
отсюда и некоторая картин
ность.

...Матери провожают сы
новей в партизаны. Вот-Лт 
в село ворвутся гитлеровцы. 
За серой стеной плетня жен
щины — как узницы, как 
птицы, лишенные неба. Но 
ширится и крепнет борьба с 
оккупантами.

В народной драме осо
бенно большое значенир 
имеют массовые сцены. Впе
чатляют хоровые эпизоды. 
Принципиально новое место 
в искусстве оперетты начи
нают занимать танцы. Во 
«Второй свадьбе» это не 
вставные номера, не балет
ный дивертисмент. Танцы 
(балетмейстер — заслужен
ный артист Удмуртской 
АССР В. Никитин) помога
ют режиссеру осуществить 
его замысел. Исключение 
составляет «Цыганская сюи
та», способствующая воз
никновению мелодраматиче
ского ореола вокруг фигуры

бывшего атамана Грициана.
В репертуар театра впер

вые вошла оперетта И. и — 
клада. Вот что говорит о ее 
музыке главный дирижер, 
заслуженный деяте.ль ис
кусств РСФСР Е. М. Л>Г° •
«Наши певцы и музыканты с 
радостью ждут этот спек
такль. И. Поклад хороший 
мелодист. Оркестру он пред 
дожил интересный материя. ■. 
современный по интонаци
ям. по ритмам. В оперетте 
много ансамблей. Есть инте 
ресные темы. например, 
арии Назара. Жаль, чт0 J’Jl 
развернутых финалов дей
ствий. Сложней могла бы 
быть и музыкальная драма
тургия*. Теплый прием за
ла встречают ария Назара 
(артист Б. Швец), колыбель
ная Ярины (заслуженная 
артистка РСФСР Г. Епифа
нова). вокальные номера 
Софийки. Поэтичный образ 
этой героини создала одна 
из ведущих артисток теат
ра — заслуженная артистка 
РСФСР Р. Озерова.

Среди персонажей, полу
чивших вторую жизнь в 
произведении И. Поклада. 
следует выделить Попаидо
пуло, переменившего фами
лию на... Шарудило. В на
чале кажется, что годы про
шли, а бывший адъютант 
все тот же. разве что поста
рел немного. Но игра 
А. Боброва убеждает зрите
лей, что Попаидопуло посте: 
пенно начинает понимать 
правоту народного дела.

Произведения, народные 
по теме, по музыкальному 
материалу, пожалуй, больше 
всего удаются Театру .опе
ретты Кузбасса. Надо пола
гать, что на этом пути его

Г:КТО СТАРОЕ

ЗАБУДЕТ„ « П р и н я т  к и с п о л н е н и ю »
Дорогой читатель, ты, на

верное, помнишь опублико
ванный еще 19 марта 1974 
года в нашей газете фелье
тон «Отвагою горя...». Если 
забыл, коротко перескажу 
его содержание..

В Ергайском леспромхозе 
добровольная пожарная дру
жина была скомплектована 
в основном из руководите

лей — директора, главного 
инженера, начальников от
делов и председателя груп
пы народного контроля. Ос
новной обязанностью этих 
«добровольных» пожарни
ков было — ежегодно полу
чать по 6 дней дополнитель
ного оплачиваемого отпуска.

17 апреля мы получили 
ответ главного инженера

•объединения «Томлеспром» 
Е. П. Савина. Он сообщал, 
что руководителями объеди
нения фельетон... «принят 
к исполнению»'. Правда, да
лее Евгений Петрович изве
щал редакцию, что «провер
ка фактов, указанных в  
фельетоне, будет проведена 
в Ергайском леспромхозе во 
второй половине мая 1974

года» и-что- нам о принятых 
мерах сообщат дополнитель
но.

Минули вторая половина 
мая, вторая половина июня, 
вторая половина июля... На
поминали мы и Евгению 
Петровичу, и еще некото
рым работникам объедине
ния, что, мол, ждем...

—• Ждите, — обяадежива-
яявинаняввввваянвяпввв

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ?
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З А К А Д Ы Ч Н Ы Й  Д Р У Г  Р О М К А

Почему я такой невезу- права совещательного голо- 
чий—ума не приложу. Что са внимательно слушали, ‘ 
бы на заводе ни случилось, как доктора критикуют ДруТ 
обязательно со мной. Так друга. Самое интересное 
было и на этот раз. Легкую было под конец, когда нача- 
травму получил не кТо-гш- дбйь. присвоение званий 
будь другой, а я. Отпросив- ударников коммувистиче- 
птись на часок, побежал в  ского труда. Забыв обо всем 
поликлинику № 6. на свете, мы бурно пережи-

Шел одиннадцатый ча<̂  вали за каждую кандидату- 
дня. Коридоры встретили РУ- И искренне огорчились, 
меня зловещей тишиной, узнав, что не все достойны 
Как информировала мирно этого высокого звания, 
посапывающая в углу ста- Тут я с ужасом заметил, 
рушка, началось отчетно-, что прошло уже два часа! 
выборное или даже перевы- Бросив все справки и тало
борное собрание . медицин- ны, я опрометью кинулся 
ских работников. Однако обратно, 
пожилой мужчина профес- Но было поздно. Вбежав 
сорского вида, с портфелем в цех, я очутился в окруже- 
в одной руке и пачкой кон- яи Всего участкового на-

-Бригадир ™ „а=
другой, уточнил: повестка зачеркнул мою фамилию на 
заседания — борьба за ук- получение квартальной пре- 
репление дисциплины. мин. Профорг вычеркнул ме-

Как бы там ни было, все _  __________ ' . . . __„
мы, . несколько десятков ня ^  претендентов, на три- 
больных и полубольных, надпитую зарплату. А ма- 
расположились у кабинета, стер сел оформлять дело в 
где проходило собрание. У товарищеский суд. 
самых дверей сгрудились ••
особо мучающиеся — с зуб- Сейчас меня интересует 
ной болью. Вторую позицию один вопрос: как выкрутя- 
заняли травмированные. Шсь из этого положения 
Дальше были в основном ■ больные’неврастеники. Из их рядов стальные оольяые.
то и дело слышался'злой ше- А было это в четверг, 18 
пот: «Надо же додуматься июля 1974 года.

Ю. АЛГАЗИН,
Был у  м еня друг Рома. Пря

мой и непосредственный му
ж ик. Бы вает, вцепится в рукав 
и заш епчет задуш евно так , как  
близкий родственник:

— Дай-ка, Генка, трояк  до 
зарплаты !

— У меня, — говорю , — 
только пятерка.

— Ладно, давай  пять, — по
кладисто кивнет оп. — Сдачи 
не надо.

И уйдет, не попрощ авш ись. А 
после получки напомниш ь ему 
про долж ок, так  он обидится’ и 
терпеливо разъясни т:

— Я ж  имел в виду до три
надцатой зарплаты . Так что по
дож ди пол года.

Что ж , -придется  ж дать. 
Только бы не срезали ему три
надцатую ...

А то в другой раз так:
— Где пропадаеш ь, собака 

(это он с юмором, по-дружески, 
сами понимаете, не каж дому 
так  Скажешь)?.. А что это у  те
бя за  книж ки торчат из-под 
мыш ки? Про ш пионов, гово
риш ь? Почитаем...

Второй год читает.., И о здо

ровье моем печется. Закурю  
при нем  — пачка  перекочевы 
вает в его карм ан. Возьмет и 
уйдет, не попрощ авш ись...

На днях иду с коньяком  для 
деда (сам я  не пью), из Арме
нии в гости прилетел. Иду, зна 
чнт, а  навстречу (вот нюх-то!) 
— Ромка.

— Три звездочки? — говорит 
с укором. — М елочишься, ста
рик. Ладно, возьми еще банку 
компота на закусь и  немедлен
но звезданем!

И, увидев ‘ещ е кого-то, орет:
— Эй, Никиша, пес! Присое

диняйся со своей колбасой 
третьим!

Представляете? Меня аж  за 
трясло от ревности! Не один я 
у  него друг...

— .Уйди с глаз! — кричу, за
м ахиваясь коньяком . — А то 
как  звездану!

Ром а вздрогнул, побледнел, и 
уш ел, не попрощ авш ись. На
всегда уш ел. Такого закады чно
го мне больш е не найти. Ну и 
пес с ним! Ж аль только — 
коньяк вы рвал и унес. пара
зит..* Ю. ТАРАН.

Б А  Л  А  Б  О  Н
Федот Петрович Балабон 
Работником слывет

прилежным.
Вина не пьет, не курит он 
И трудовой блюдет закон. 
Отец заботливый и нежный. 
Какая память у Федота!
Не память, а бесценный

клад!
Он может сыпать анекдоты, 
Не дома, только на

работе, — 
И час. И два. И три подряд. 
Бывало, сядет в техотделе

На стул удобней Балабон, 
И техотдел сидит без дела, 
В отделе только смех и

стон...
Таков без маски Балабон 
Со стажем в 30 лег работы. 
За десять лет зарплату он— 
Я в этом твердо убежден— 
Лишь получал за анекдоты. 
Не зря его. зовет народ — 
«Федот — ходячий

анекдот».
Л. КЛЕПЦОВ.

проводить собрание в рабо
чее время».

Мы же с нездоровым 
любопытством и даже без

наладчик
Томского

цеха № 3 
манометро
вого завода.

<г Ф и л и н у »  о т в е ч а ю т
УПРАВЛЕНИЕ БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ

(На фельетон «Дышите глубже», «Краевое знам я» № 55).
От «Филина»: Напоминаю содерж ание фельетона. Ни 

охраны , ни приличны х зам ков не было на Доме бы та по 
ул. Смирнова в Томске. Туда проникали пьяницы , хули
ганы, лю бители пож ивиться.

После опубликования ф ельетона в  отделе милиции проведе
но совещ ание руководителей бы товы х предприятий, медицин
ского пункта и других служб, разм ещ енны х в Доме быта, и 
руководителей авторемонтного завода, на  чьем  балансе нахо
дится здание. Заклю чены  договоры на охрану помещ ений, две
ри отремонтированы , оборудованы зам кам и. Х улиганские вы 

ли в «Томлеспроме». —• Ра
ботник выезжает для про
верки.

•— Слушай, Филин, — по
просили. меня работники от
дела писем, — может, ты 
напомнишь руководителям 
объединения...

Да, нехорошо получается, 
Евгений Петрович. Фельетон 
«к исполнению приняли», 
а мер-то не принимаете. Не
ужели вы так же -поступае
те и с остальными докумен
тами, принятыми к исполне
нию?

1
РОДЕ бы вкусную сме
тану продает трудящим
ся молочный магазин 

N? 5, что на Иркутском тракте. 
Правда, был скорбный случай: 
18 мая с. г. внезапной про
веркой соответствующей конт
рольной службы было обна
ружено, что сметана в абсо
лютном исчислении имела на 
1? процентов жира меньше, 
чем ’ положено.

Этот неприятный факт 
был зафиксирован актом 
№ 919-920 от 20.5.74 года 
санэпидстанции и подписями 
заместителя начальника сан- 
лаборатории Едонименко и 
химика Дутовой.

ИЗ БЮРОКРАТИЧЕСКО

ГО ОПЫТА

ВРОДЕ БЫ
ВК УСН А Я
С М Е Т А Н А

Ниже появилась (27.5.74 г.) 
резолюция представителя на
родного контроля (подпись 
неразборчива) в адрес дирек
тора Ленинского райпищетор- 
га: «принять меры и доло
жить».

Чуть ниже справа появилась 
(28.5.74 г.) резолюция дирек
тора пищеторга т. Пешкова в 
адрес работника пищеторга 
т. Васильевой: «принять меры 
и доложить».

Toe. Васильева решила не 
принимать никаких мер, чтобы 
держать работников в состоя
нии модного нынче стресса, 
т. е. нервного напряжения. 
Пусть, дескать, подождут, по
мучаются.

Директор райпищеторга 
ждал решения т. Васильевой, 
но не дождался, так как она 
ушла в отпуск. Директор еще 
немного подождал и тоже 
ушел... в отпуск,

А заведующая молочным 
магазином № 5 тов. Пзнцилиус 
ничего не ждет, потому что 
знает: по существующим за
конам за давностью никаких 
неприятностей не будет.

Вроде бы вкусную сметану 
продает трудящимся молоч
ный магазин № 5. Ныне и во 
веки веков.

Т, ЮРЬЕВ.

-СТЕНГАЗЕТА «ФИЛИНА..

ходки и вторж ения пьяниц в Дом быта прекратились.
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НАУКА И ЖИЗНЬ 
Смелая и оригинальная идея 

пришла в голову С. К. Простых.
Теперь его ш еф — доктор наук.

ЗНАНИЕ — СИЛА 
Отлично знает бухгалтерский 

учет завмаг Н. Хватов. «В этом 
— его сила», — утверждает за
кадычный друг Н. Хватова 
С. Губин, сам неоднократно су
димый за махинации с матери
альными ценностями.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Выпрямляю извилины.
МАЛЕНЬКИЕ ХИТРОСТИ 
Не горюйте, если у  вашей 

двухпудовки отвалилась ручка.
Затолкните гирю в авоську, и 
вы вдохнете в нее вторую 
жизнь.

ПРИМЕТЫ:
...НАРОДНАЯ

Если деньги сами идут в ру
ку — к казенному дому.

...АКСЕЛЕРАЦИИ
Десять стаканов браги выпил 

семнадцатилетний Сергей. Это 
столько же, сколько его отец 
осилил лишь в тридцать лет.

...ФЕМИНИЗАЦИИ 
<На прошлой неделе А. Ли

хачев вытер нос своему годо
валому малышу.

ФЕНОМЕН
Тринадцать раз падало ябло

ко на голову доценту М. Тюри
ну. И хоть бы хны!

НЕ ПРОМАХНИСЬ, АНЮТА!
Красавице Анне, невесте 

официанта ресторана, удалось 
познакомиться с молодым про
фессором.

ПОТРЕБНОСТЬ УДОВЛЕТВО
РЕНА

Двадцатилетние Н. Тимохин и 
С. Демин остановили в темном 
переулке незнакомого гражда
нина и потребовали у  него при
курить. Гражданин дал им при
курить, после чего они долго 
обходили этот переулок сторо
ной.

В НАШЕ Й О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Й  ПРИЕМ'НОЙ
Общественная приемная 

«Красного знамени» (гор. 
Томск, пр. Фрунзе, 103, ком
ната № 9) работает по по
недельникам, средам и пят
ницам, с 17 до 19 часов. 
Прием ведут:

в понедельник, 29 июля, 
— заместитель прокурора 
области Б. П. Логинов;

в среду, 31' июля, — 
председатель президиума 
областной коллегии адвока
тов Н. В. Полковникова;

в пятницу, 2 августа, — 
член общественной прием
ной. член областного суда 
М. В. Усков.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

□ I ТЕАТР
ТЕАТР ОПЕРЕТТЫ КУЗБАССА

28 ию ля.
В помещ ении драм атического 

театра, днем ■— «Акулина», ве
чером  — «Дочь океана».

Начало спектаклей: дневного 
— в 12 ч’ас.. вечернего —> в  19 
час. 30 мпн.

29 июля.
В помещ ении драм атического  

театр а  — «Вторая свадьба».
Начало спектакля — в Ю 

час. 30 мин.

ЦИРК
28 ию ля — новая • программа 

«Молодые сердца».
Начало — в 12, 16, 20 час*

щ ш т  зрелищ
^  И С П О Р Т А

29 июля 
— 19, 21.

«Пусть говорят»

L.

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
28 июля. «Сокровище сере

бряного озера» — 9. 10-50,
12- 40. 14-30, 16-20. 18-10. 20-00, 
21-50. «Самогонщики», «Ну, по
годи!» (4. 5. 6, 7-й выпуски)
— 8-40, 10-20. 12-00. 13-40,
15-20. 17-00. 18-40, 20-20. 22-00.
Зал кинохроники. «Конкурс»
(2-й М еждународный конкурс 
артистов балета) — 14-00,
19-00. «Воспоминания с  буду
щем» — 10-05. 12-35, 15-05,
17- 35, 20-05. «Фитиль» №№ 120,
128. 129, 130, 131. 132 — 9, ^
11-30, 16-30, 21-30.

29 ию ля. «Ради ж изни на 
земле» (второй фильм киноди
логии «Высоное звание») —
9-00, 10-50. 12-40. 14-30, 16-20,
18- 10, 20-00, 21-50. «Такие высо
кие горы» — 8-40, 10-20, 12,
13- 40. 15-20, 17, 18-40, 20-20. 22.
Зал  кинрхроннки. «Конкурс»
(2-й М еждународный конкурс 
артистов балета) — 14-00.
19- 00. «Воспоминания о буду
щем» — 10-05. 12-35, 15-05,
17- 35. 20-05. «Фитиль» №№ 120.
128. 129. 130. 131. 132 — 9,
11- 30, 16-30, 21-30.

«ОКТЯБРЬ*
28 ию ля. «Сонровище сере

бряного озера» —- 9. 10-50,
12- 40. 14-30. 16-20. 18-10, 20.
21-50. «Похождения краеавца- 
драгуна» — 8-40. 11-50. 20-05.
21-45. «Мужчины в ее жизни» —
13- 25. 15-05. 16-45, 18-25. Для 
детей — «Сегодня Доминика 
именинница» —10-15.

29 ию ля. «Ради ж и з т Г "^на 
земле» (второй ф ильм  киноди
логии «Высокое звание») —
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20. 21-50. «Такие высокие
горы» — 8-40. 12. 13-40. 15-20.
17, 18-40. 20-20. 22. Для детей
— «Конный цирк» — 10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
28 ию ля .«Сокровище сере

бряного озера» — 9, 10-50,
12-30, 14-10, 16, 17-50, 19-40.
21-40. «Белая роза» — 9, 12-25,
16- 05, 17-50, 19-35, 20-20, 22.

29 ию ля. «Ради ж изни на
земле» (второй ф ильм  киноди
логии «Высокое звание») —•
9- 00. 10-50, 12-40, 14-30. 16-20,
18-10, 20-00, 21-50. «Похожде
ния красавца-драгуна» — 8-50. 
12-00, 15-10, 16-45, 18-20. 19-55. 
21-30. Для детей — «Последний 
гайдун» — 10-55. 1Ц-35,

«ПИОНЕР»
28 ию ля. М ультсборшгк 27

«Крот-художник» — 9, 10-20,
11-40, 13. «Три муш ке
тера» (две серии)—14-20, 17-50, 
21-20:

29 ию ля, М ультсборшгк № 27
♦ Крот-художник» — 9, 10-20,
11-40, 13-00. «Три мушне-
тера» (две серии) — 14-20,
17- 50, 21-20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
28 ию ля. «Нейлон 100% » '—*

15. 17, 19, 21.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
28 ию ля. «Юнга Северного

флота» — 11. 12-50, 14-40,
16-30. 18-20. 20-10, 22. Для де
тей  — мультсборник — 10.

29 ию ля. «Сокровище сереб
ряного озера» — 11. 12-50,
14-40, 16-30, 18-20. 20-10, 22-00.
Для детей — «Удивительная 
история, похожая на сказку» —
10- 00.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

28 ию ля. «Мужья в команди
ровке» — 12. «Дети Райка»
(две серии) — 14-20, 17-40. 21. 
Для детей — м ультсборник —• 
10.

29 ию ля. Лиловая акация» —
11- 20. 12-50, 14-20. L5-50, 17-20,
18- 50, 20-25. 22. Для детей — 
«Красный галстук» — 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

28 июля. «Дом у железной 
дороги» — 17, 19. 21. «Погоня» 
(концертный зал) — 20. Для 
детей — «Волшебная бекеш а»
— 11, 13, 15.

«СИБИРЯК»
28 июля. «Ш антаж» —• 11,

12- 50, 14-40, 16-30, 18-20. 20-10.
21-50. Для детей — «Ж изнь и 
удивительны е приклю чения Ро
бинзона Крузо» — 9-20.

29 ию ля. «Сокровище сере
бряного озера» — 11. Д2-50,
14-40, 16-30, 18-20. 20-10. 21-50.
Для детей — Зимородок» — 
9-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

28 ию ля. «Самогонщики» — 
17, 19. 21. Для детей — «Арка
дий Гайдар» — 15.

КЛУБ *
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

28 ию ля. «Ж елезная маска» 
(две серии) — 18. 21.

29 ию ля. «Земля Санникова»
— 18, 20. •

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ с т а д и о н  
«ТРУД»

29 июля.
ФУТБОЛ

П ервенство СССР 1974 г. 
Вторая лига класса «А» 

«Торпедо» (Томск) — «Чкало- 
вец»» (Новосибирск).

Начало — в  19 чае.
Билеты  продаю тся в кассах  

центрального стадиона «Труд».

Учебный комбинат Томского территориального управ
ления строительства ПРОИЗВОДИТ НАБОР на курсы 
по специальностям: формовщики-бетонщики, арматурщи
ки, машинисты мостовых кранов, слесари по ремонту 
оборудования. Срок обучения— от 2,5 до 4 месяцев.

Принимаются мужчины, отслужившие в рядах Совет
ской Армии, и женщины не моложе 18 лет. Принятым на 
курсы выплачивается стипендия 70 руб. в месяц, одино
кие обеспечиваются общежитием, семейные—квартирами 
в течение 2 — 3 лет. Начало занятий — 30 июля 1974 г.

За справками обращаться по адресу: 634048, Томск, 
пер. Фруктовый. 28-а. Проезд трамваями №№ 1, 3, авто
бусом и троллейбусом № 2 до остановки «Улица Кула
гина». Телефоны 4431-47, 4-01-49,

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 28 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
12.00. П рограмма передач.

12.05. Новости. 12.10. Для 
ш кольников. «Будильник».
12.40. «Служу Советскому Сою
зу!». Ко Дню Военно-Морского 
Флота СССР. В передаче участ
вует первы й зам еститель глав
нокомандую щ его ВМФ, Герой 
Советского Союза, адмирал
флота В. А. Касатонов, 13.50. 
«М узыкальный киоск». Ведет 
Э. 'Беляева. 14.20. «Сегодня — ' 
День работника торговли». Вы
ступление министра торговли 
СССР A. IT. Струева. 15.05. Пре
м ьера телевизионного докумен- . 
тального ф ильм а «Важный диа
лог». (Третья советско-амери
кан ская  встреча на высшем 
уровне). 16.00. «Клуб кинопутё- 
шествий». Ведет Ю. А. Сенке
вич. 17.00. Телевизионный те 
атр  миниатю р «13 стульев». 
18.00. «Время». Информацион
ная программа. 18.30. П разд
ничный вечер в  Останкине, по
свящ енны й Дню Военно-Мор
ского Ф лота СССР. 20.00. «Ки- 
нопа'норама». Ведет передачу 
народный артист РСФСР 
Ю. Яковлев. 21.30. «Любителям 
оперетты». 22.10. Встреча пи
сателей с пограничниками. Ве
дет передачу А. Сурков. 23.00. 
«Время». И нформационная
программа. 23.30 — 00.05. Чем
пионат СССР по дзюдо. Переда-, 
ча из Риги.

ПОНЕДЕЛЬНИК. 29 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
20.00. Новости. 20.11.- Для 

вас, ребята! «М аленькие чуде
са  большой природы». Научно- 
популярный фильм. 20.30. «Ки
ноафиш а августа». 21.00. Теле
визионный ж урнал «Лесозаго
товитель», «В лесах  Прикетья». 
Беседа первого секретаря Верх- 
некетского райком а КПСС 
Ф. А. Давыдова. «Вахта-74» — 
у  каргасокских  лесозаготовите
лей. «По ним равняю т шаг». 
Р ассказы ваем  о передовиках 
Ореховского леспром хоза. «По 
ваш им заявкам ». Концерт,

МОСКВА
22.00. Новости. 22.15. «Загад

ки и отгадки». 22.30. «Встреч
ный план М арийской АССР — 
в действии». В передаче прини
мает участие первый секретарь 
М арийского обкома КПСС В. П. 
Никонов, 23.15 — 23.40. «Поет 
А. Стрельченко»,

РАДИО
ПОНЕДЕЛЬНИК, 29 июля

7.34. Служба здоровья.'Т глав- 
ное — гигиена». 7.45 Му. 
эьгкальный антракт. 7.50. Р ек л а 
ма и объявления. 9.00 Радио —< 
сельским  слуш ателям. «Зеле
ный конвейер. Что он дает?» 
-— опыт Бакчарского совхоза 
«Черныш евский». Советы спе
циалиста: «Кормовые корнепло
ды  и продуктивность ж ивотно
водства». Рубеж и птицеводов 
Томского совхоза «Головнин- 
скнй», 19.00. Последние изве
стия. 19.11. «На лугах области». 
19.16. Радиоклуб для родите
лей. Выпуск 42-й.

Кинотеатру «Октябрь» 
срочно требуются контроле
ры-билетеры.

Ж ена, дети и внуки с г: 
боким прискорбием извеп 
ют. что после тяжелой < 
лезня скончался

ГОЛОВИН 
Петр Иванович.’

нош а р е  и телвгронш Р
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